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Comienza
febrero con los
parquímetros
al 100

DURANGO, DGO.
A partir de este miércoles 1

de febrero, comenzará en la
ciudad, la operación formal del
servicio digital de
parquímetros con la nueva
aplicación Blinkay, luego de un
mes de proceso de adaptación
en su uso.

En enero las multas por la
omisión del pago se
condonaron, pero ahora se
retirarán garantías a aquellos
usuarios que incumplan con el
pago del servicio, informó
Ignacio Orrante Ramírez,
director municipal de
Administración y Finanzas.

Con un horario de las 9:00 a
las 20:00 horas, de lunes a
sábado y una tarifa de cinco
pesos por hora, se cuenta con
60 establecimientos para
cargar saldo y alternativas de
pago como tiendas OXXO y
módulos municipales. 

Usuarios pagarán sólo el
tiempo justo y recuperarán el
importe de los minutos no
consumidos.

Así lo establece la Ley de
Ingresos, en la que se prevé la
recaudación anual de más de
10 millones de pesos anuales,
que serán aplicado en
rehabilitación de banquetas y
mejoramiento del centro
histórico, afirmó.

DURANGO, DGO.
Durango cuenta con calles más

chulas y pavimentadas con
materiales y trabajos de calidad,
que son certificados por
laboratorios particulares para
garantizar una mayor vida útil,
confirmó Toño Ochoa.

La pavimentación es una
demanda ciudadana añeja a la
que está respondiendo el
gobierno municipal; por ello,
además de las metas sin
precedentes se pone énfasis en
que se cumplan todas las

especificaciones de la Norma SCT.
Para esto, dijo, un laboratorio

privado verifica los materiales y
trabajos, de forma que los 130 mil
metros cuadrados realizados los
primeros 100 días y los 300 mil
programados para este año son
de gran calidad, explicó. 

Javier Chávez Cibrián, director
de Obras Públicas, puntualizó que
el laboratorio privado y el de la
dependencia monitorean la
mezcla asfáltica y su aplicación
en campo; además, hacen
pruebas constantes para verificar
su durabilidad.

Calles de calidad en
Durango: alcalde 

DURANGO, DGO.

Toño Ochoa fue nombrado
vicepresidente de la Asociación
Nacional de Ayuntamientos y
Alcaldes (ANAC), en un evento
donde se destacó la cercanía y

resultados que lleva hacia la
gente.

Tras recibir el nombramiento,
Toño Ochoa dejó claro que esta
encomienda representa un mayor
compromiso para que la capital
se consolide como un referente
nacional en buenas prácticas

gubernamentales.
Reconoció a la alcaldesa de

León, Guanajuato, como
presidenta de la ANAC, por su
liderazgo en la Asociación que
agrupa a los alcaldes panistas, al
contribuir en la construcción de
un mejor presente y futuro para

México.
“Los gobiernos municipales son

los más cercanos a la ciudadanía
y como tal deben estar
preparados para responder con
resultados a esta posición y a las
nuevas exigencias sociales”,
concluyó.

Toño Ochoa será
vicepresidente de la ANAC
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DURANGO, DGO.
La salud, el crecimiento y

desarrollo de los estudiantes
duranguenses, es una prioridad
para el gobierno de Esteban
Villegas, por ello, se impulsa el
programa Salud Escolar, que
inicia en 11 instituciones con el
proyecto de alimentos saludables
en dos mil 300 niños y
adolescentes, dio a conocer la
titular de los Servicios de Salud,
Irasema Kondo Padilla.

La secretaria detalló que este
programa arranca en conjunto
con la Secretaría de Educación
para que las niñas y niños tengan
una buena salud, correcto
crecimiento y desarrollo escolar. 

Dentro de la primera etapa,
describió la funcionaria, se
buscará obtener datos de la
alimentación, peso y talla de los
estudiantes, generando de esta
forma una clasificación de sus

resultados y conocimientos
respecto a sus alimentos y
hábitos saludables.

La meta del gobierno del estado
es mejorar el conocimiento de los
niños y adolescentes sobre
alimentación saludable e incidir
en una mejora en aquellos con
diagnóstico de sobrepeso y
obesidad, todo esto de la mano
con los padres de familia y
docentes, quienes serán
informados de los resultados del
programa, puntualizó Kondo
Padilla.

El tema de sobrepeso y obesidad
es de suma importancia en la
actualidad, ya que, de acuerdo a
los informes del Instituto
Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI), el 39 por ciento
de las y los niños de cinco a 11
años y el 40 por ciento de los
adolescentes de 12 a 19 años de
la zona norte del país, presentan

exceso de peso y con esto se
pretende prevenir algún riesgo
para el desarrollo de
enfermedades crónicas no
transmisibles que son las
principales causas de muerte en
el país.

La directora de la escuela

primaria "Luis Donaldo Colosio",
Ana Salcido Soto, reconoció el
programa que se estará
impulsando, para posteriormente
coordinar acciones que ayuden al
correcto desarrollo de los
menores y sus familias.

La alumna Mía Giovana

Márquez Martínez, dijo que es
importante que el gobierno se
preocupe por la salud de los
estudiantes y refuerce los
conocimientos y sobre todo la
conciencia sobre el consumo de
frutas y verduras y la actividad
física.

Gobierno lleva programa de Salud
Escolar para niños duranguenses       

DURANGO, DGO.

Con el esfuerzo y talento de los
jóvenes, construimos un Durango
con valor, subrayó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al
reunirse con representantes de
instancias juveniles en el parque
ecológico “El Tecuán”, donde
refrendó su compromiso para
trabajar por el desarrollo de este
sector en cada región del estado.

Los jóvenes deben de tomar
decisiones en temas
gubernamentales, incidir en las
políticas públicas que mejoren la
vida de las nuevas generaciones,
expresó el mandatario al
encabezar un productivo
encuentro con el titular del
Instituto de la Juventud (INJUVE),
Guillermo Rafael Santiago
Rodríguez, la directora del IDJ,
Mayte Manzanera Aldana y
directores municipales de la
Juventud.

Durante este diálogo el
gobernador, escuchó y platicó
distintas experiencias con los
jóvenes, para que impulsen
proyectos dentro de sus
municipios y que apoyen a los
estudiantes para que el recurso

que les llega, se invierta de la
mejor manera. “Se los está
mandando el presidente Andrés
Manuel López Obrador, en apoyo
a una nueva generación
completamente productiva,
apuntó.

"Cuenten conmigo, vamos a
trabajar y que en ningún
momento los atrape el miedo
para hacer las cosas", les expresó
Esteban luego de asegurar que en
marzo próximo cuando se tenga
el Plan Estatal de Desarrollo,
conocerán el trabajo que se
realizará en cada región durante
los próximos 20 años, para que

ningún gobierno quiera desviar lo
que se está proyectando, sobre
todo en beneficio de los jóvenes. 

El presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, es
un hombre que como nunca ha
destinado recursos para las
personas jóvenes y sé que por
eso, haremos un buen equipo con
usted gobernador, porque
coincidimos en que las y los
jóvenes son prioridad, destacó el
titular del Instituto de la Juventud
(INJUVE), Guillermo Rafael
Santiago Rodríguez, al asegurar
que Durango contará con su
apoyo para generar políticas

públicas a favor de los jóvenes
que más lo necesiten.

La directora del IDJ, Mayte
Manzanera Aldana, agradeció al
mandatario estatal su
compromiso de trabajar de la
mano, ya que por primera vez,
hay un gobernador aliado de las
juventudes, que entiende su
lucha y sus causas.

Explicó que, el propósito de la
reunión es seguir capacitándose y
sobre todo, el profesionalizar los
trabajos en cada municipio,
compartiendo experiencias y
proyectos para atender a los
jóvenes que no han sido

escuchadas durante mucho
tiempo; además agradeció al
director del INJUVE por atender al
llamado de trabajar en unidad y
reiteró que se van a reactivar
módulos de territorio en los
municipios.

A este encuentro acudieron
directores de la juventud de
Lerdo, Nuevo Ideal, Vicente
Guerrero, Indé, Durango, Rodeo,
San Luis del Cordero, Simón
Bolívar, Poanas, Cuencamé,
Canelas, Nombre se Dios, San
Juan del Río, Peñón Blanco, Pueblo
Nuevo, Canatlán y Pánuco de
Coronado.

Con esfuerzo y talento de los jóvenes,
construimos un Durango con valor: EVV
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las carpetas de investigación continúan

abiertas en áreas del gobierno del estado,
donde se encontraron algunas compras
que podrían ser simuladas, especialmente
en Salud, Educación y Finanzas, señaló la
contralora del estado, Tania Julieta
Hernández Maldonado.

Luego de que el gobernador del estado
diera conocer la detección de facturas
simuladas en la Secretaría de Salud, la
contralora del estado confirmó que no es
la única dependencia con este tipo de
situaciones.

Añadió que Educación y Finanzas tienen
una situación parecida y sobre todo en la
tesorería porque ahí llegaban facturas de
muchas otras áreas y dependencias del

gobierno del estado.
En el caso de la Secretaría de Salud de

Durango (SSD) esas compras simuladas
serían por cinco millones de pesos y
porque nunca hubo la entrada de la
mercancía o servicios, pero sí hubo el
pago a esas facturas.

Añadió que el asunto compete más en
la Fiscalía Anticorrupción que es a quien
se le está entregando los reportes, "a
nosotros nos toca dar los elementos
derivados de lo que nosotros logramos
recibir en el momento de la entrega-
recepción", detalló.

Agregó que las investigaciones
continuarán y se va a seguir recibiendo
cualquier denuncia queja o reporte por
parte de la ciudadanía para aclarar todo
este asunto.

Compras simuladas predominan
en Finanzas, Educación y Salud

DURANGO, DGO.

A más de 100 días de la administración
municipal de Toño Ochoa Rodríguez, la
diputada Paty Jiménez Delgado, destacó
los avances en pavimentación,  vivienda
y en el medio rural; lo cual también ha
sido posible a la colaboración del
gobierno del estado.

“Con programas en donde destaca el
apoyo del gobernador Esteban Villegas,
como “Hablemos de Frente, Durango te
Escucha, y Diciendo y Haciendo; se
atienden las necesidades de los
habitantes de cada colonia y
fraccionamiento de la ciudad”, resaltó la
legisladora.

En este sentido, consideró que se han
visto grandes avances, gracias a la
confianza de la ciudadanía quienes han
pagado sus contribuciones, las cuales se
ven reflejadas en más obras y servicios
para las y los ciudadanos del municipio
de la capital.

A pesar de la difícil situación económica
que atraviesa el país, informó que a
través de la construcción de dos
comedores comunitarios se atienden a
más de 100 familias diariamente; se han
entregado más de 640 créditos para
apoyar a las mujeres duranguenses en la
reactivación de su economía.

Jiménez Delgado, agregó que con el
programa “Enchulando la Casa” se superó
la meta de 120 mil metros cuadrados y
este año se confía en rebasar los 300 mil
metros cuadrados de un objetivo total del
millón de metros cuadrados “Una de cada
10 calles serán renovadas”.

En cuestión de vivienda, indicó que van
más de 340 acciones de cuartos
adicionales, baños completos, pisos
firmes, techos de concreto y calentadores
solares. En relación a la infraestructura
del campo se llevan más de tres mil
metros de tubería para agua potable.

“Debemos reconocer que en estos
primeros meses de esta administración
municipal vamos al 100 con Durango,
todo esto gracias a la suma de esfuerzos
de todos y cada uno de los integrantes del
gabinete”, finalizó la representante
popular.

Buenos resultados en el campo,
pavimentación y vivienda con Toño Ochoa 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En la juventud duranguense

existe el espíritu de
emprendimiento muy marcado y
es que se tiene una generación
que sabe hacer negocios,
consideró el presidente del
Consejo de Empresarios Jóvenes
(CEJ), Alejandro Treviño, quien
además fue enfático en señalar
que la pasada administración fue
una mala experiencia que dejó
desconfianza en muchos
empresarios y es que no se puede
negar que hubo negligencia e
irresponsabilidad.

El presidente de este organismo
de jóvenes empresarios participó
como invitado en el programa
Charlas, que se transmite por TV
España, destacando la trayectoria
y el peso que se ha logrado desde
esta cámara que tiene 15 años de
haberse integrado.

LA PEOR EXPERIENCIA, LA
PASADA ADMINISTRACIÓN

A su pasó al frente del consejo,
se han tenido diversas
experiencias, sin embargo, una de
las situaciones más complicadas
que se han enfrentado es lidiar
con una administración que ha
sido la peor, indicó al referirse a
la pasar administración estatal.

"Pienso que para muchos
empresarios jóvenes la idea de ir
y vender a gobierno, es
esperando que sea el negocio de
su vida y que resulte ser el peor
negocio su vida, fue muy
frustrante... creo que es muy
riesgoso y sobre todo
irresponsable de parte del mismo
gobierno, es algo que yo se los
dije en su momento al secretario
de Finanzas y al subsecretario de

Egresos, ¿cómo estás matando al
emprendimiento?", enfatizó.

Algo que después de tanto
batallar y al final terminar
decepcionado por la falta de
cumplimiento de pagos de
servicios y mercancías que se
surtieron, queda una gran
desconfianza al grado de decir,
"ya no vuelvo a venderle al
gobierno", eso da pie a que
lleguen otras empresas de fuera y
desplacen a las locales.

"Creo que ha sido una de las
peores administraciones, fue
negligente muchos en muchas de
las secretarías y de las
dependencias", refrescó para
comenzar el caso del Museo
Interactivo Bebeleche, que sí
estaba en un estado deplorable a
pesar de ser uno de los espacios
icónicos y se dejó abandonado se
inhabilitaron áreas, por esa mala
administración.

En ese caso afortunadamente el
consejo de empresarios jóvenes
tuvo su oportunidad de ayudar y
restableció el área de salones de
fiestas para que el museo
comenzará a levantarse.

"Más allá de la crisis económica
y de lo que haya sido aparte
fueron negligentes y creo que es
algo que debemos de aprender y
que no nos puede volver a pasar,
que no podemos esperar a que se
acabe el sexenio para empezar a
señalar, como ciudadanos todos,
no nada más el sector
empresarial, debemos aprender
de esa historia”, agregó.

Existieron muchas cosas que
señalar y uno de ellos fue el
puente encantado que si bien, era
una obra que se necesitaba, tal
vez estuvo mal planeada, mal

ejecutada, mal gestionada, mal
socializada y terminó generando
muchos conflictos.

Los observatorios los consejos
los grupos de vigilancia
ciudadana debe darse una
refrescada, dar más espacios a los
jóvenes para que puedan estar
vigilantes y señalar lo que se está
haciendo mal en los gobiernos.

UNA ALTERNATIVA EN
ECONOMÍA

Generar una economía circular
dentro de Durango es una
alternativa para reactivar todo el
estado, señaló durante la
entrevista Treviño Gamboa.

Explico qué significa que los
grandes empresarios pueden
generar espacios y economía y
mencionó el caos de Femsa en
Monterrey, que tiene tantas
empresas y tantos empresarios
porque una persona que fundó
ese grupo no acaparó todas las
actividades económicas, que
necesitaba, las fue repartiendo y
comprando a otras empresas,
generando así está economía
circular.

LAS FALLAS DE GOBIERNO 
Eso hace falta en Durango y el

mismo gobierno debería
gestionar un modelo económico
y aprovecho para hacer un
comentario en torno a que
casualmente cuando empieza un
sexenio se generan empresas
nuevas de los compadres de los
gobernantes, que se convierten
automáticamente en proveedoras
de los gobiernos y eso
definitivamente no es ayudar a la
economía duranguense porque se
está sacrificando a empresas
establecidas que tienen años de
experiencia.

Expuso que a la fecha como
consejo no se han acercado al
gobernador del estado, no han
tenido una reunión para
plantearle este tipo de temas,
únicamente con algunas
personas de su equipo.

NO DEPENDER DE GOBIERNO
Los empresarios jóvenes han

marcado una línea en la que no
dependen del gobierno del estado
y eso permite hacer
señalamientos de las cosas en las
que no estamos de acuerdo.

Hoy hay historias muy tristes de
empresarios que
desafortunadamente perdió en el
negocio debido a las malas
prácticas de la pasada
administración, algunos incluso
siguen endeudados o perdieron,
no solo sus empresas, sino otros
temas personales.

QUE NO PASE DE NUEVO
Que no pase de nuevo y

afortunadamente ya no se tiene
la cultura de antes de agacharse
ante el gobernador, porque eso no
era benéfico ni para el mismo
gobernador, porque vivía en una
burbuja donde creían que estaban
haciendo todo bien, pero esa
burbuja era fabricada por su
gente cercana. 

"No me consta en este sexenio,

pero en otros sexenios cuando iba
el gobernador algún lugar, le
pavimentan la calle, le pintan las
banquetas, le limpian, le ponen
arbolitos y cuando el gobernador
ve eso, cree que todo está bien,
pero se sale de esa calle y todo es
un desastre", recalcó.

POTENCIALIDADES DE LOS
JÓVENES

Treviño Gamboa refirió cómo los
jóvenes han hecho nuevas formas
de hacer empresas echando mano
de la tecnología, pero también de
ideas nuevas que vienen a
refrescar los mercados
económicos en la entidad.

Una de las mejores cosas es dar
oportunidad a los jóvenes para
que creen y para que desarrollen
sus potenciales, porque los
resultados son sumamente
sorprendentes y benéficos en el
terreno empresarial y repercuten
en el tema del desarrollo
económico del estado.

Para concluir, indicó que el éxito
del desarrollo económico también
tiene que ir de la mano con las
instituciones gubernamentales
pero trabajar juntos ser aliados y
en esto dio un voto de confianza
al titular de Sedeco, Alfredo
Herrera Deras, que es empresario
de toda la vida.
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La pasada administración fue
negligente e irresponsable,
ahorcó empresas: CEJ
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El actual gobierno del estado

cargó la mano con impuestos a
los empresarios y los ciudadanos,
pero paradójicamente no ha sido
capaz de pagar deudas que
vienen arrastrando y que
ascienden a millones de pesos,
señaló Magdalena Gaucín

Morales, presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE). 

La cantidad que se debe los
empresarios en términos
generales son de varios cientos
millones de pesos y en el caso
concreto de las empresas que
están afiliadas al Consejo
Coordinador Empresarial, son
alrededor de 24 millones, sin

contabilizar el tema de la
construcción que es donde se
debe más recursos a los
empresarios de este ramo.

Dijo que en este momento los
empresarios están haciendo hasta
lo imposible por pagar en tiempo
y forma las cantidades que
representan los nuevos
impuestos, tan solo en ISR, el

gravamen subió un uno por
ciento, pero que en realidad
representa un 50 por ciento más
de lo que se venía pagando,
anotó.

De esta manera, se ha
observado una falta de flujo de
capital porque muchas empresas
están endeudadas y esperando
que se pague el pendiente que se

tiene desde gobierno, pero eso no
ha sucedido y ni siquiera se tiene
una promesa o una fecha
tentativa para que suceda esto.

Se esperaba que fuera a
recíproco y que así como
aumentaron los impuestos
también se respondiera pagando
los adeudos, pero no ha sucedido,
enfatizó la líder empresarial.

El gobierno cargó la mano con impuestos
y no ha sido capaz de pagar deudas

Ex exsecretario de
Turismo, con la
conciencia tranquila
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Eleazar Gamboa de la Parra,

extitular de la Secretaría de Turismo
en la pasada administración estatal,
aseguró que está con la conciencia
tranquila, ya que siempre ha
actuado con apego a la ley y si hay
señalamientos habrán de dirimirse y
encontrar respuestas.

Indicó que ha visto alguna
situación que se ha ventilado en
medios de comunicación, sin
embargo, afirmó que todo eso recae
en el área de finanzas y no en la
secretaría o en su persona y en su
desempeño como parte de la función
pública.

"Desde el inicio y hasta la parte
final, todo se hizo conforme a la
norma y siguiendo los
procedimientos, así que, en la parte
personal, estoy completamente
tranquilo y seguro que todos los
procedimientos fueron de la forma
correcta", subrayó.

Si hay alguna cuestión que
efectivamente no se cumplió, la
autoridad correspondiente
determinará las responsabilidades
como tal.

En tanto, señaló que él sigue
trabajando en la función privada en
sus empresas, generando empleos,
generando economía y estabilidad
para Durango.

En cuanto al deterioro que se tenía
de algunos espacios turísticos como
Teleférico, reconoció que
probablemente las condiciones no
son las mejores, pero no era un área
que le correspondiera Turismo en
aquel entonces, sino que fue un
decreto que se hizo seis u ocho
meses antes de concluyera la
administración y entonces no hubo
mucho tiempo de meterle esfuerzos
para el mantenimiento o mejoras.
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Se mantiene
conflicto en
FCFyD
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Este martes por la mañana, el
secretario general de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, Julio Gerardo Lozoya
Vélez, llegó hasta las
instalaciones de la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deportes (FCFyD) para dialogar
con los trabajadores que exigen la
destitución de la directora del
plantel, sin embargo, no se llegó
a ningún acuerdo.

El paro continuará, pero se
creará una comisión para analizar
el tema sobre la destitución de la
directora, informó el secretario
general del Sindicato de
Trabajadores y Empleados de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (STEUJED), José
Francisco Olivas Quiroga.

"Nos sorprendió que llegara el
secretario general acompañado
de medios de comunicación”, dijo
al tiempo que advirtió que la
rectoría sigue sin ofrecer el tema
principal, que es la destitución de
la directora Abril Ávila Zúñiga.

Informó que este martes por
parte del secretario de la UJED y
el jurídico solo se platicó sobre la
destitución de la secretaría
administrativa de la facultad en
mención y de Favián Arrieta, de
quien no debe estar ni siquiera
sobre la mesa su salida.

En dicha plática se acordó hacer
una comisión en la cual estarán
incluidas todas las parte, es decir,
los sectores académicos,
administrativos, estudiantes y
sindicatos, una vez conformada
se notificará a la rectoría para
iniciar los trabajos de diálogo.

Ante la falta de acuerdos las
medias de presión continuarán y
este miércoles cuando llevarán a
cabo un plantón frente al
frontispicio de la máxima casa de
estudios.

"Lo que menos queremos es
perjudicar a los estudiantes, pero
las medidas subirán de tono de
no atender el tema y debe ser el
rector quien atienda el tema, ya
no el secretario ni el jurídico”,
sentenció.

Finalmente, dijo confiar en que
el próximo martes siete de
febrero se regresará a clase en la
Facultad de Ciencias de la Cultura
Física y Deportes.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director municipal de

Finanzas, Ignacio Orrante,
informó que a partir de este
miércoles 1 de febrero arranca el
cobro del estacionamiento a
través de la aplicación Blinkay, se
pretende recaudar 10 millones de
pesos anuales.

Explicó que de acuerdo a las
instrucciones del presidente
municipal, José Antonio Ochoa
Rodríguez, este recurso se
aplicará en el mantenimiento de
las calles del centro histórico,

particularmente en las
banquetas.

En una segunda etapa se
pretende colocar parquímetros
inteligentes ubicados en la zona
centro de forma estratégica, para
que aquellas personas que no
cuentan con un teléfono
inteligente o aplicación puedan
depositar sus monedas o pagar a
través de tarjeta, el objetivo es
ser más eficiente en el servicio y
la recaudación.

Recordó que el costo por hora
de estacionamiento pasó de tres,
a cinco pesos, pero esta
aplicación tiene la ventaja de que

cobra solo el tiempo usado.
Finalmente, dijo que se busca

que los ciudadanos solo paguen

el tiempo que se estacionan y
mejorar la recaudación por este
concepto.

Inicia cobro de
estacionamientos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la CAMIMEX,

Jaime Gutiérrez señaló que el
crimen organizado mantiene
asolado este sector no solo con
delitos como extorsión o asaltos,
sino también intentan
apoderarse de las minas.

Esto ha ahuyentado alrededor
de 600 proyectos, mientras en lo
que las autoridades no se aplican
a dar garantías de seguridad a

este sector.
El líder nacional de este sector

en entrevista reconoció que
existen situaciones muy
complicadas con los mineros, no
solo en estados como Guerrero
donde se han hecho diversos
reportes, sino que esto sucede
prácticamente en todo el
territorio mexicano incluido
desde luego el estado de
Durango. Estos hechos suceden
alrededor de las minas que se

encuentran ubicadas en terrenos
muy alejados prácticamente
zona sierra, pero está presente
en todo México la extorsión, los
asaltos, el cobro de derecho de
piso, entre otras situaciones.

Y más aún ya se tienen algunos
reportes de un hecho que
sucedió donde el crimen
organizado logró entrar a las
empresas mineras como si
fueran trabajadores, desplazaron
a los empresarios y se

apoderaron de la operación de la
mina, esto desafortunadamente
es muy grave y ya está
sucediendo, reconoció al
nombrar el caso del estado de
Jalisco.

Finalmente, expresó que esto
afecta a la seguridad y a las
inversiones, cuando menos se
tiene el dato de que a nivel
nacional son 600 proyectos que
están paralizados por el tema de
la inseguridad.

Mineros asolados por crimen organizado 
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CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES

OPINIÓN

Parte VI
Aunque de manera modesta, el programa

de expansión internacional de Notimex,
Agencia Mexicana de Noticias, fue
arrancado en la gestión de Miguel López
Azuara bajo la experimentada supervisión
de dos de los mejores corresponsales
mexicanos: Carlos Ferreyra Carrasco que
se inició en Prensa Latina (Cubana) y Pepe
Carreño Figueras con una gran carrera en
la agencia española EFE. Los recursos eran
mínimos, así que la designación de
corresponsales se dirigió más a los estados
de la República que al extranjero.

Sin embargo, había interés especial tanto
del presidente de la Madrid Hurtado como
del director general, López Azuara en que
se expandiera hacia centro y Sudamérica.
Con el apoyo de la Coordinación de
Comunicación Social de la Presidencia de
la República se consiguieron alrededor de
25 receptores de fotografías que fueron
distribuidos en igual número de
corresponsalías en capitales de entidades
federativas.

Paralelamente se empezó a platicar con
algunos prospectos para algunas ciudades
del extranjero en donde era conveniente
colocar corresponsalías.

Francisco, Pancho Garfias para Londres;
Raúl Pérez López Portillo en Madrid; Juan
Gaudenzi, Guatemala; San José de Costa
Rica, Carlos Hidalgo; Myriam Morales, en
Honduras; José Carreño Figueras iría a
Washington y Jaime Hernández a
Alemania.

El proceso de terminar la instalación de
las corresponsalías nacionales llevó
algunos meses y en ese inter se registró el
cambio de director general y Héctor
Manuel Ezeta Gómez Portugal releva a
Miguel Melchor López Azuara. Con el
nuevo titular de la agencia llegan Eduardo
Pallares, Juan Ruíz Healy, Gabriel Orduña
entre otros. 

Carlos Ferreyra decide renunciar y nos
pide a Pepe Carreño y a un servidor que
sigamos ahí para seguir adelante con el
programa de desarrollo nacional e
internacional.

Semanas después de este movimiento de
directivos se dio la reunión con el
presidente Miguel de la Madrid, pero ya en
el edificio nuevo de Morena 110 en la
colonia del Valle. Para entonces ya
habíamos iniciado pláticas con un joven
inquieto free lance, que había tenido
problemas financieros con su pequeña
empresa productora.

Recuerdo que Jaime Hernández me habló
de él y a los pocos días lo recibí en las
oficinas de Notimex.

Inquieto, nervioso, con prisa para llegar
a quién sabe dónde, Epigmenio Ibarra me
hizo una larga historia de su carrera
combinada con su inquietud por cubrir
para radio y televisión los conflictos
armados en los países centroamericanos

en crisis de guerras civiles. En esa
situación estaban Guatemala, El Salvador,
Honduras y Nicaragua en Centroamérica. 

Epigmenio Ibarra llegó cuando todos los
corresponsales estaban elegidos, aunque
no nombrados por falta de presupuesto.

Sin embargo, el entusiasmo, la energía y
la pasión con la que hablaba sobre su idea
de cubrir os frente de guerra, me ganó y
creamos, de común acuerdo, una
“corresponsalía itinerante”, que recorriera
los cuatro países en conflicto. Así lo
expuse, pero para asegurar que mi
propuesta no fuera rechazada por el nuevo
director de la agencia, primero hice el
planteamiento al titular de Relaciones
Exteriores vía su hombre de confianza,
Manuel Rodríguez.

Cuando llegué con el director general,
Ezeta Gómez Portugal ya había recibido la
sugerencia del canciller Bernardo
Sepúlveda Amor.

Ya solo me pidió le explicara mas
ampliamente la logística y la forma de
trabajar de Epigmenio Ibarra, así como
nuestra relación laboral con él.

Para “venderlo” mejor les hice ver los
riesgos que corría al tener que entrevistar
siempre a las dos partes en conflicto, lo
que generalmente no es permitido a
corresponsales o enviados especial, pero
que Epigmenio lo había hecho durante los
meses anteriores a su contratación por
parte de Notimex.

Eso nos permitió que Epigmenio tuviera
un salario muy superior al resto de
corresponsales y enviados especiales.
Además, enviaba información a otros
medios, aunque debe hacerse notar que
siempre dio preferencia a la Agencia que
entregaba su material a televisoras y
radiodifusoras suscritas al servicio
informativo de Notimex.

En Nicaragua se celebra el día de la
Madre el mes de mayo, mientras que en
Costa Rica lo festejan entre 14 y 15 de
agosto.

No recuerdo porqué razón, Epigmenio

llegó de paso a San José, Costa Rica, en los
primeros días de agosto, justo cuando mi
familia me visitaba. 

La entrega de esta vez fue en ocasión del
Día de la Madre en Costa Rica, pero toda la
historia versa sobre la forma en que, las
madres de los contras al gobierno de
Daniel Ortega, iban a visitar a sus hijos a
las montañas a las que llegaban en
lanchones por el río San Juan. 

Al leer la historia escrita por Epigmenio
Ibarra, realmente me conmovió porque
retrataba con sus palabras, las miradas de
angustia y desesperación de las madres
que se “autofestejaban” viendo a sus hijos
en las montañas combatiendo al gobierno
dictatorial de Daniel Ortega en 1985.

Imprimí el texto en el telefax de la
corresponsalía y se lo día leer a mi esposa
Chelo, quien al paso de unos párrafos, no
pudo contener unas lágrimas
emocionadas por el sentido texto
magistralmente redactado por el ahora
estratega de la comunicación política del
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ese era Epigmenio Ibarra hasta antes del
2018.

Todavía en un par de veces visitó
Durango para reunirse con un grupo de
tuiteros y era el mismo idealista que varias
décadas atrás me había convencido de
crear la figura de Corresponsal Itinerante.

No sé en qué momento cambió.
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Sigue subsidio a
ISR de empleados de
la UJED
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Érick Hernández Cosaín, secretario

general del Sindicato de Trabajadores
Académicos de la Universitarios Juárez del
Estado de Durango (STAUJED), informó que
la rectoría aún sigue subsidiando parte del
pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR),
este fue un tema que no se tocó en las
negociaciones salariales.

Indicó que los trabajadores académicos
ya hicieron una propuesta de
homologación de salarios con lo que
podrán ponerse al corriente con el pago de
esta obligación.

Advirtió que este punto no se tocó en las
negociaciones con la rectoría, tomando en
cuenta que la UJED está ubicada en la zona
más baja en cuanto a salarios, además es
la institución que paga el menor salario.

Destacó que con ello los trabajadores de
la Universidad viven una situación
financiera complicada, por lo que terminar
con el subsidio al ISR no es negociable por
el momento.

Reiteró que una vez que se concrete la
homologación salarial podrá darse el paso
para que la UJED deje de subsidiar el
impuesto.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios Públicos, Omar

Carrazco, señaló que las luminarias es uno
de los principales retos de la
administración municipal de la capital,
derivado de ello se pretende adquirir 350.

Apuntó que se habrá de hacer una gran
inversión para cubrir avenidas

importantes y las salidas a la ciudad.
Dijo que no se conoce cuantas luminarias

no están funcionando, ya que en algunos
casos pertenecen al gobierno del estado.

Consideró que la mayor necesidad está
en la carretera México, libramiento San
Ignacio, vialidad Gómez Morín y carretera
a Mazatlán.

Explicó que se tienen alrededor de 47 mil
500 luminarias en el municipio, de estas,

cinco mil están en la zona rural.
Apuntó que se pretende no solo atender

las vialidades primarias, sino también las
secundarias como las avenidas Lasalle y
Río Grande, esta última se encuentra por
las instalaciones de la Feria Nacional
Durango.

Finalmente, dijo que se busca intervenir
en la mayoría de las zonas del municipio
para dar mayor seguridad a la ciudadanía.

Alumbrado público, un reto para el ayuntamiento 
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*Políticos
duranguenses Sin
palabra de Honor
*Rector de la UJED
da la bienvenida a
jóvenes
universitarios en
Gómez Palacio
*Buenos
resultados en el
campo,
pavimentación y
vivienda con Toño
Ochoa
*Sabía usted
*La Preguntilla

La palabra de un
F U N C I O N A R I O

POLÍTICO DURANGUENSE besa huevos
vale menos que una perra gorda, que trajo
consigo a este “aprendiz de político y de
columnista” y a este cronista de rancho  a
uno de los rincones favoritos para
reconciliarse con el otro “yo” leyendo a
Shakespeare cara al sol de invierno.

Hoy hay funcionarios políticos-
duranguenses de moda y uno que otro
lagunero “traidor lambe botas”, que han
pasado de ser el perejil de todas las salsas
a convertirse en el salero ausente en la
mesa de cualquier infartado, como si los
hubieran abducido unos extraterrestres y
se los hubieran llevado a su planeta
encaramado al anillo de la nave espacial.
Punto. Mayormente para tomar aire,
sobrevivir a un párrafo de largo como las
pesadillas de un muerto, y evitar el
ahogamiento pulmonar. A ver si se van a

creer los modernos de funcionarios
políticos duranguenses que es el único
sitio donde se pueden experimentar
nuevas formas de expresión.

La palabra de un funcionario político
duranguense y algunos traidores
laguneros come mierda, vale menos que el
cero absoluto según la tercera teoría de la
termodinámica; menos que el vacío para
Newton relleno de ingravidez; menos que
el conjunto vacío para un matemático
incrédulo que ha perdido la fe en los
números primos y sólo cree en la tabla de
multiplicar por cero.

En la palabra de un funcionario político
duranguense, en fin, suele haber menos
verdad que en la paradoja del mentiroso
de Eubulides de Mileto, que como su
apellido indica era griego tirando a turco,
y que si viviera para contarlo doy por
hecho que se pasaba al bando de los
morenos. Digo yo que para estar así, que
se besen y si les gusta el sabor del ósculo,
que vayan a mayores y se conozcan
carnalmente con desafuero antes de que
la Cuaresma convierta el deseo en pecado.

Si con el funcionario político de primer
nivel duranguense con el que hable,
hubiera dicho “de este agua no beberé”,
hoy habría muerto de sed atendiendo a la
palabra dada. Menos mal que a estas
alturas tenemos tan calado al personaje,
que Ponchito –hace día murió en una de
mis columnas anteriores comparado con
Más es un político de lo más impredecible.
Quisiera ser una cebra desde que he sabido
que tienen la piel a rayas para disuadir a
las sanguijuelas.

Comienzo a pensar que no son fruto del
azar muchas de las cosas aparentemente
intrascendentes que suceden a diario en
este mundo Durango desnortado. Otra
historia bien distinta es que nos hayamos
vuelto tan repugnantemente pragmáticos
como los políticos de tupperware, que
somos incapaces de reparar en ellas.

Un día de estos me lo voy a tener que
hacer mirar, porque yo de lo que pretendía
escribir hoy es de la realidad intangible de
los políticos besa huevos, y he acabado
elucubrando acerca del rey Arturo y de
aconteceres terrenales tan míseros como
su renuncio notarial.

La mirada de mis hijos, que hasta cuando
mienten dicen la verdad, vale más que
todas las promesas de vida eterna que le
pueda hacer a este aprendiz de político y
de periodista de vida nada ejemplar toda
la distinguida clase política junta. Por eso
y por mucho más, comprenderán que hace
años que no ejerza el derecho al voto,
aunque me cueste la descalificación de
quienes presumen de funcionarios de
primer nivel de Durango. El día que un
político, que todavía está por nacer, me
haga una declaración de amor así, le
entregaré mi voto y hasta mi corazón si
me lo pidiera.

Continuare….
XXXXX

Con el objetivo de fomentar en los
alumnos el sentido de pertenencia y los
valores universitarios, el rector Rubén Solís
Ríos presidió la ceremonia de bienvenida
a los jóvenes de nuevo ingreso al campus
Gómez Palacio de la Universidad Juárez del
Estado de Durango que iniciarán su
carrera en este semestre "A" 2023.El acto
se desarrolló en presencia de directivos de
las seis unidades académicas que

conforman el núcleo universitario en la
Laguna y autoridades de la Administración
Central. Los estudiantes universitarios
pertenecientes a las Facultades de
Ingeniería, Ciencias y Arquitectura (FICA),
de Ciencias Biológicas (FCB), de Ciencias de
la Salud (FACSA),de Agricultura y Zootecnia
(FAZ), así como de la Escuela de Lenguas
(ELE), se reunieron en la explanada de la
Facultad de Ciencias Químicas (FCQ) con
sus compañeros de esa unidad académica,
donde recibieron un folleto en el que se les
compartió información relevante acerca
del quehacer institucional, así como de la
misión y visión, colores e identidad de la
que ahora es su alma mater; aspectos
importantes que hacer sentir a los jóvenes
que son parte de la Universidad.

XXXXX
A  más de 100 días de la administración

municipal de Toño Ochoa Rodríguez, la
diputada Paty Jiménez Delgado, destacó
los avances en pavimentación,  vivienda y
en el medio rural; lo cual también ha sido
posible a la colaboración del gobierno del
estado.

“Con programas en donde destaca el
apoyo del gobernador Esteban Villegas,
como “Hablemos de Frente, Durango te
Escucha, y  Diciendo y Haciendo; se
atienden las necesidades de los habitantes
de cada colonia y fraccionamiento de la
ciudad”, resaltó la legisladora.

xxxxx
Sabía usted que, la espuma que produce

la cerveza se llama «giste».
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de
este conocido refrán “Enero y febrero
Desviejadero”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

El lunes 30 de enero, una
comitiva de autoridades en
materia de seguridad del
municipio de Gómez Palacio,
encabezados por el director de
seguridad y protección ciudadana
Comandante Iván Torres Chávez,
y el director de la academia de
policía, Comisario Andrés Manuel
Rodríguez Contreras, visitaron el
Instituto de Formación y
Perfeccionamiento Policial,
ubicado en el municipio de San
Pedro Garza García, Nuevo León.

El motivo de la visita obedece a
una instrucción de la alcaldesa
Leticia Herrera, de buscar
complementar la formación que
reciben los cadetes que forman
parte de la academia de policía
para mejorar sus capacidades y
habilidades, y una vez que se
incorporen a la corporación estén

a la altura del reto que implica
servir a los gomezpalatinos en
tan importante labor, así lo
señaló Torres Chávez.

Fungieron como anfitriones de
la visita Juan Ignacio Lebrije
Subiría y el Comandante Ricardo
Martínez Félix, Director General
de Policía y Tránsito de San Pedro
Garza García, quienes además de
guiar un recorrido por las
instalaciones del instituto
permitieron la utilización de
diversos equipos utilizados
durante sus labores formativas.

Posteriormente tuvo lugar una
mesa de trabajo en la que se
realizaron los primeros
planteamientos para a la postre
establecer un convenio de
colaboración entre la corporación
gomezpalatina y el Instituto de
Formación y Perfeccionamiento
Policial para que los cadetes
gomezpalatinos vean
complementada su instrucción,

en dicha mesa de trabajo la
participación del el Licenciado
Luis Escalera Tostado, subdirector
jurídico del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, resultó quien
apoyó la mesa de trabajo para
que en todo momento se

atendiera el marco jurídico
correspondiente.

Para finalizar, el comandante
Iván Torres, expresó a los
anfitriones, un mensaje de
agradecimiento que la alcaldesa
Leticia Herrera Ale transmitiera

por su conducto, por que en
materia de seguridad, la premisa
es estar cada vez mejor
preparados y establecer lazos de
colaboración en ese sentido,
también es trabajar por los
gomezpalatinos.

Gómez Palacio busca sinergias para mejor formación de sus policías



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Con el fin de mantener limpios
los lotes baldíos que hay en la
ciudad y evitar la proliferación
de escombro y basura en estos,
Fernando Díaz Femath, director
de Servicios Públicos
Municipales y un equipo de
colaboradores se dieron a la
tarea de aplicar el reglamento
vigente y sancionar a
carromateros que continúan
contaminando el entorno.

Acatando las instrucciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien ha sido insistente en su
llamado a no contaminar los
espacios públicos y evitar tirar
escombro y demás desechos en
sitios no autorizados, el
funcionario expresó que, no se
trata de emprender una
persecución, pero se ha llegado
a un punto que resulta
necesario actuar con mayor
energía y aplicar las sanciones
correspondientes para motivar
un cambio de actitud y
conciencia de parte de quienes
ofrecen este servicio sin
garantizar que los desechos se
depositen en los sitios
autorizados.

El funcionario, dio a conocer
que, se tiene detectado que hay
una considerable cantidad de
carromateros de la colonia Cinco
de Mayo y alrededores que
ofrecen el servicio de retiro de
desechos de construcción, poda
y otros materiales y que optan
por no hacer uso de los centros
de acopio que se tienen
habilitados en terrenos de la
Expo Feria y en El Consuelo,
junto al lecho seco del Nazas.

En razón de ello, se dieron a la
tarea de ubicar y seguir algunos
carromatos cargados, a los que
se sorprendió tirando en
terrenos baldíos del sector de
Parque Hundido por lo que se
les conminó a recoger y
depositar en el sitio autorizado;
ante la negativa y decisión de
huir del sitio, se procedió a
solicitar ayuda de policías
municipales con resultado de la
detención de algunos sujetos,
además de asegurar el
carromato y el animal de tiro.

Díaz Femath planteó que las
sanciones administrativas
aplicables obedecen a la
necesidad de evitar estas malas
prácticas y se cuenta con todo el
apoyo de la alcaldesa para
actuar.

GÓMEZ PALACIO, DGO 
La mañana del martes, la

alcaldesa de Gómez Palacio
Leticia Herrera Ale, acudió a la
colonia Fidel Velázquez, mejor
conocida como Chapala, para
tener un encuentro cara a cara
con los gomezpalatinos que viven
en ese sector.

La visita se enmarca dentro del
programa “Audiencias Públicas”,
que se celebrarán una vez al mes
y se irán alternando zonas
urbanas y rurales del municipio
de Gómez Palacio para atender
por igual las diversas necesidades
de la población.

Al hacer uso de la voz, frente a
varios cientos de ciudadanos, la
alcaldesa recordó su compromiso
de continuar cercana y accesible
como siempre lo ha sido. y
manifestó: “No venimos a
saludar, venimos a escucharlos
pero sobre todo, a trabajar porque
nos dejaron a Gómez Palacio en
completo abandono”

Públicamente instruyó a los
directores de Servicios Públicos,
Ecología, Atención Ciudadana,
Bienestar Social, Obras Públicas,
SIDEAPA, DIF, entre otros, a
escuchar con empatía y a hacer
su mayor esfuerzo para dar
solución a las necesidades que
tienen los habitantes del sector.

Mediante la instalación de
módulos de atención de las
diferentes dependencias
municipales, las personas fueron
canalizadas a dichas
dependencias y recibieron
atención de primera mano de
parte de la Alcaldesa y de los

directores. Algunas peticiones
pudieron ser atendidas de
inmediato, y para las demás se
estableció el compromiso de que
durante el próximo mes que se
dará salida a la totalidad de los
mismos, de ahí que las
Audiencias Públicas se
calendarizan con esa
periodicidad.

La alcaldesa pidió a los
ciudadanos que el compromiso
sea recíproco, insistió en que los
ciudadanos deben atender lo que
les corresponde, ya que no hay
gobierno que alcance si uno no
hace lo que le toca: manejo de la
basura, mantener el drenaje libre
de objetos que puedan
toponearlos, mayor atención a
sus hijos e hijas, cuidado
permanente del agua. Son
responsabilidades individuales y
familiares, que el gobierno no
puede suplir. “O le entramos

todos juntos, o esto no va a
mejorar” expresó.

De manera simultánea en la
explanada del auditorio Jesús
Ibarra Rayas tuvo lugar la
primera Jornada Municipal del
Empleo organizada por la
Dirección de Desarrollo
Económico y Turismo de Gómez
Palacio, a las más de veinte
empresas que ofertaron más de
mil cien vacantes, la alcaldesa les
agradeció que creyeran en Gómez
Palacio pues sólo así, trabajando
es como las personas alcanzan un
verdadero status de bienestar.

Previo al inicio del evento y
durante su recorrido por los
diferentes módulos, Leticia
Herrera escuchó a decenas de
ciudadanos que le abordaron para
plantear de manera personal
alguna necesidad, de inmediato,
todos ellos fueron canalizados
para recibir la debida atención.
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La diabetes es una enfermedad en la que
el cuerpo pierde la capacidad de regular los
niveles de glucosa en la sangre. Asimismo,
el cuerpo de producir la insulina que
necesita, una hormona que se encarga de
regular el páncreas.

Según la asociación de Diabéticos de
Uruguay (ADU), 8.2% de los uruguayos es
diabético y otro 8% tiene grandes
probabilidades de serlo; esto suma unas
534 600 personas.

Entre ellas, este Pablo Pirotto, un

licenciado en Diseño Industrial egresado
de la Universidad ORT, que cuando tenía
13 años de edad fue diagnosticado con
diabetes tipo 1 y tuvo que comenzar a
inyectarse insulina a partir de ese
momento.

Pero Pablo no se quedó solo con el
diagnóstico y el tratamiento de su caso,
sino que, con el correr del tiempo tomó su
propia experiencia para idear un producto
de registro de los valores diarios de
carbohidratos, glucemia e insulina,

dirigido a diabéticos
insulinodependientes, llamado Topsulin.

Hoy en día, 15 años después de su
diagnóstico, con su socio José Bentancour
están próximos a lanzarlo al mercado. Uno
de los grandes pros que tienen como
empresa es conocer de primera mano que
pasa con la diabetes, cuales son las
dolencias diarias y cómo manejarlas.

La empresa que registro se llama
Glucosee (nombre que deriva de ver tu
glucosa¨¨) y su producto Topsulin consiste
en un dispositivo tecnológico manual de
unos 5 cm X 2 cm, con un encoder (un
sistema de ruedita) a través del cual se
pueden ingresar los valores diarios de
glucosa, de la insulina inyectada, de los
carbohidratos que se consumen y de la

actividad física que se realiza, para que el
usuario sea más consiente de estos
indicadores y controle mejor la
enfermedad.

Según datos estadísticos sacados por la
Asociación Mexicana de Diabetes 15.5
millones de personas sufren esta
enfermedad en América Latina y 10.6
millones en México, de las cuales, ocurren
más de 87,000 muertes al año.

Además, este padecimiento está
aumentando en la región. En 10 años, los
diabéticos habrá 5 millones más en
América Latina, con mayores
manifestaciones en las zonas urbanas,
donde alcanza entre 7 y 8 % de la
población, que en las zonas rurales con un
1 a 2% de la misma.

Tecnología para tomar control de la diabetes
Por: Carlos Adrián Alvarado Fernández Lic.carlosadrian@hotmail.es  

Exhorta ayuntamiento de GP a no tirar
basura o escombro en lotes baldíos 

Inician audiencias públicas;
alcaldesa acude con su equipo
a la colonia Fidel Velázquez 
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Redacción
DURANGO, DGO. 

En el marco del Plan Nacional de
Paz y Seguridad 2018-2024, en
Durango, integrantes de la
Guardia Nacional (GN), en
diferentes acciones
desmantelaron dos aparentes
laboratorios, presuntamente
utilizados para elaboración de
drogas sintéticas, donde
localizaron equipo para el
procesamiento de narcóticos.

Derivado de la planeación y los
trabajos de inteligencia para
detectar organizaciones
criminales con presencia en la
entidad, la Guardia Nacional
realizó recorridos en las
inmediaciones del río Tamazula,
en el municipio del mismo
nombre, cuando visualizaron un
bulto cubierto con una lona que
llamó su atención.

Al acercarse y realizar una
inspección minuciosa del lugar,
localizaron 5 quemadores, así
como contenedores con

capacidad aproximada de 50
litros con las siguientes
características:

-14 bidones marcados con la
leyenda “etílico”, llenos en su
totalidad.

-11 bidones con la leyenda
“ácido tol”, llenos en su totalidad.

-3 bidones con la leyenda
“acetona” llenos en diferentes

cantidades.
-1 bidón con la leyenda “cloro”

lleno en su totalidad.
Los guardias nacionales

establecieron un operativo de
seguridad perimetral con el
objeto de localizar a los
propietarios de las sustancias, sin
obtener resultados positivos.
Asimismo, procedieron a su

destrucción por el método de
mano de obra y contaminación
con tierra.

En otro evento por separado,
también en las inmediaciones del
río Tamazula, ubicaron un
laboratorio y aseguraron lo
siguiente:

-1 reactor de acero con
capacidad aproximada de 5 mil

litros.
-1 reactor de acero con

capacidad aproximada de 500
litros.

-1 reactor de acero con
capacidad aproximada de 200
litros.

-1 contenedor de acero con
capacidad aproximada 3 mil
litros.

-2 quemadores metálicos.
-4 bidones de “ácido dest. 50°-

70°”, conteniendo un líquido
amarillo.

-5 tubos condensadores de
acero.

La Guardia Nacional notificó del
hallazgo al Ministerio Público en
la delegación de la Fiscalía
General de la República (FGR) en
la entidad, para continuar las
investigaciones correspondientes.

La GN refrenda su compromiso
de velar y salvaguardar el
bienestar de los ciudadanos,
contribuyendo con el Gobierno de
México para garantizar la paz y
seguridad de la población.

GN desmantela laboratorios para
la elaboración de drogas sintéticas 

Redacción
DURANGO, DGO.

Un policía de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
fue dado de baja de la
corporación por agredir física y
verbalmente a su pareja
sentimental, quien trabaja en la
misma corporación.

Fue a través de un comunicado
que emitió la Dirección, el cual
señala que los hechos ocurren
cuando ambos elementos
andaban francos.    

La Dirección Municipal de
Seguridad Pública informa que,
en esta fecha, se inició el
procedimiento de baja en contra
de un agente operativo que está
a disposición del agente del
Ministerio Público, por el delito
de violencia familiar y/o de
género.

Así mismo, en aras de
salvaguardar la integridad de la
víctima, quien también forma

parte del personal de
esta dependencia, se le
respaldará en lo
necesario tanto en su
rehabilitación física,
como psicológica.

Es de señalar que si
bien, el incidente
ocurrió cuando ambos
se encontraban francos,
dicha situación no
reduce gravedad a la
conducta, inscrita como
un delito en el Código
Penal del Estado de
Durango.

Tal y como marcan las
políticas impulsadas por
el gobierno que
encabeza el Presidente
Municipal Toño Ochoa,
esta institución será garante de la
protección a la mujer y la familia,
cumpliendo siempre con lo que
marcan las normativas vigentes.

De esta forma, queda de
manifiesto una vez más, que las

autoridades duranguenses, ya
sean estatales o municipales, no
permiten abusos contra la mujer. 

Se informó que, el presunto
agresor responde al nombre de
Mauro.

Por agredir a su pareja sentimental, dan de baja a policía 

Redacción
DURANGO, DGO.

La noche de este lunes, en la
carretera Canatlán-Santiago
Papasquiaro, a la altura del
kilómetro 25, se registró un
choque provocado por un
bache, que dejó como saldo tres
personas lesionadas.

En este evento participa un
automóvil de la marca
Mitsubishi, tipo Eclipse, modelo
1997,  color negro, que era
conducido por Daniel Mora, de
45 años de edad, el cual
circulaba por la vía antes
mencionada, fue impactado por
una camioneta Chevrolet, doble
cabina, del mismo color que

circulaba en sentido contrario,
ya que el conductor Javier
Godina, de 55 años(lesionado),
trató de esquivar varios baches
invadiendo el carril de
circulación.

En el accidente resultaron dos
personas heridas, mismas que
viajaban a bordo del primer
auto en mención.

Los heridos fueron trasladados
por la Cruz Roja a un hospital
de la región, desconociéndose
por el momento su actual
estado de salud.

De este percance carretero
tomó conocimiento la Guardia
Nacional División Caminos,
quienes levaron el peritaje
correspondiente para desliar
responsabilidades.

Baches provocan
choque en carretera 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública y
Policía Estatal a través del Mando
Único, del municipio de
Tlahualilo, Dgo., detectaron una
toma clandestina para el robo de
hidrocarburos.

Los elementos acordonaron la
zona por para evitar cualquier

situación de riesgo y dieron aviso
a Petróleos Mexicanos (PEMEX),
para reparar este daño. 

Segú la versión de los oficiales,
la toma fue detectada cuando los
elementos policíacos realizaban
recorrido de vigilancia por la
avenida Cartagena, en la zona
rural de Tlahualilo, a la altura del
kilómetro 64+100 de la carretera
de Gómez Palacio-Jiménez,
cuando se percataron de varios
sujetos que al observar la patrulla

se dieron a la fuga, no siendo
posible darles alcance.

Es de mencionar que, al llegar
los agentes al lugar, a 150 metros
de la cinta asfáltica, se detectó
una excavación en el suelo
observando un tubo perforado
con una toma, al parecer
clandestina para el robo de
hidrocarburo, procediendo a
resguardar al lugar, luego dieron
aviso a las autoridades federales.

El Mando Único permaneció en

el sitio hasta que personal técnico
especializado de Pemex selló el
tubo dañado y posteriormente
procedió a tapar la perforación
que habían hecho para cometer
este ilícito. 

Una vez concluido los trabajos
se procedió a retirarse para que
Petróleos Mexicanos proceda en
lo referente al aspecto legal en
contra de quienes resulten
responsables por los hechos antes
mencionados. 

Detectan toma clandestina de
hidrocarburos en Tlahualilo

Pintor
recibió
descarga
eléctrica 
Redacción
DURANGO, DGO. 

Florencio, de 73 años de edad,
al encontrarse realizando
trabajos de pintura en el
segundo piso de un domicilio
ubicado en la calle Jesús García,
de la colonia 16 de Septiembre,
de esta ciudad capital, con un
rodillo tocó los cables de alta
tensión, recibiendo una
descarga eléctrica, sufriendo
quemaduras en el 90 por ciento
de su superficie corporal.

Al lugar acudió personal de la
Dirección Municipal de
Protección Civil y paramédicos
de la Cruz Roja, quienes le
brindaron atención médica
prehospitalaria, luego lo
trasladaron al Hospital General
450, donde su estado de salud
se reporta como delicado.

Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de
Homicidio de la Vicefiscalía
Región Laguna, consiguió –
mediante un procedimiento
abreviado- que se dictara
sentencia condenatoria en contra
de Evaristo Burciaga Valenzuela,
de 45 años de edad, por su
responsabilidad penal del delito
de homicidio calificado, cometido
en perjuicio de Martín Hernández
Cortés de 56 años, quien falleció
a causa de choque hipovolémico
consecutivo a heridas
penetrantes por arma blanca.

Los hechos ocurren el 8 de
septiembre de 2022, cuando
Martín se encontraba al interior
de su domicilio ubicado en la
colonia Francisco Zarco, de
Gómez Palacio, y llegó hasta él
Evaristo quien aprovechándose
de su estado indefenso se
apoderó de sus pertenencias y
asimismo, le ocasionó múltiples
lesiones con un arma blanca que
le causaron la muerte

instantánea.
De este caso tomaron

conocimiento las autoridades de
la Vicefiscalía Región Laguna, que
acudieron al lugar donde una vez
que se aseguró el perímetro,
peritos en criminalística fijaron la
escena y acopiaron los indicios
que fueron incluidos en la carpeta
de investigación.

Fue a través de señalamientos
de familiares y testigos, que
agentes la Policía Investigadora
de Delitos lograron la detención
en flagrancia de Burciaga
Valenzuela, quien más tarde fue
internado en el Centro de
Reinserción Social 1 de Durango,
donde continuó con su proceso
penal. Finalmente, en la
audiencia celebrada el 25 de
enero del 2023 el Juez de Control
y Enjuiciamiento, mediante un
procedimiento abreviado, dictó
sentencia condenatoria en contra
de Evaristo por 17 años y 6 meses
de prisión, condenándole al pago
de una multa por la cantidad de
121 mil 373 pesos y como
reparación del daño 874 mil 722
pesos.

Asesinó a un hombre para robarlo;
le dan 17 años de cárcel

Redacción
DURANGO, DGO.  

En el marco del plan conjunto
para combatir el robo de
combustible en Durango, la
Guardia Nacional (GN), en
acciones por separado,
aseguraron cinco tractocamiones
doblemente articulados que
t r a n s p o r t a b a n
aproximadamente 310 mil litros
de combustible de aparente
procedencia ilícita, y detuvieron
a cinco personas.

Los hechos se registraron
cuando personal de la institución
realizaba patrullajes de
prevención y seguridad en
distintos puntos de los
municipios de Gómez Palacio y
Pueblo Nuevo.

A la altura del kilómetro
073+800, de la carretera
Durango—Villa Unión, en el
municipio de Pueblo Nuevo,
guardias nacionales visualizaron
el tractocamión doblemente
articulado, el cual circulaba con
rombos de identificación para

materiales y residuos peligrosos.
Por medio de señales audibles y

visibles, solicitaron al conductor
detener la marcha del tráiler y de
manera preventiva requirieron la
documentación para avalar el
origen legal del hidrocarburo que
transportaba.

Al no presentar la factura que
avalara la legal procedencia de la
carga, fue detenido. En ese
momento los integrantes de la
institución se percataron de que
a ese punto arribaron otras tres
unidades con las mismas
características.

Detectaron que ninguno
contaba con los documentos que
ampararan la posesión y
transportación del combustible,
por lo que fueron detenidos y
aseguraron aproximadamente
248 mil litros de gasolina y
diésel.

En tanto, en la autopista Gómez
Palacio-Jiménez, a la altura del
kilómetro 010+000, municipio
de Gómez Palacio, integrantes de
la institución tuvieron contacto
con un tractocamión doblemente

articulado al que marcaron el
alto total porque el conductor no
portaba el cinturón de seguridad.

Al chofer le fue aplicada la
infracción correspondiente y al
mismo tiempo le solicitaron la
documentación de los
aproximadamente 62 mil litros
de diésel que transportaba; sin
embargo, no acreditó la legal
procedencia de su cargamento y
fue detenido.

A todos los conductores les fue
leída la Cartilla de Derechos que
Asisten a las Personas en
Detención, los ingresaron al
Registro Nacional de Detenciones
y junto con las unidades y el
combustible, fueron puestos a
disposición en la delegación de la
Fiscalía General de la República
(FGR) en la entidad, para
deslindar responsabilidades.

La Guardia Nacional refrenda su
compromiso de velar y
salvaguardar el bienestar de la
población, así como de cumplir
las tareas encomendadas para
resguardar el patrimonio de las y
los mexicanos.

Guardia Nacional recupera combustible
de aparente procedencia ilícita
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El 'Cuchupetas' asegura que
Sinaloa no es sinónimo de
violencia, sino de la mejor comida
del mar para México y el mundo.

“La violencia existe en todo el
mundo, pero yo veo en otras
partes y no me asusto porque
estamos dispuestos, porque la
gente no es tan mala como
dicen”, opinó.

El Cuchupetas ha sido
reconocido por la Organización de
las Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura
(FAO), el Senado y la Cámara de
Diputados por su negocio
llamado como él mismo
“Cuchupetas” ubicado en Villa
Unión, al sur de Mazatlán.

“Cocina costeña sinaloense
Cuchupetas y así dijeron que le
iban a poner, quien sabe, pero
ellos me hicieron muy feliz con
las palabras que me dijeron que

ninguna parte habían comido tan
sabroso. Hay comidas más
bonitas, más sofisticadas, pero el
sabor. La comida tú la comes por
el sabor”, confesó.

Amigo de todos, como asegura
ser, sin distinciones, ha sido
buscado por grandes
empresarios, artistas y los ex
presidentes Carlos Salinas de
Gortari, Felipe Calderón, Vicente
Fox, Enrique Peña Nieto y del
actual presidente Andrés Manuel
López Obrador, a quienes les ha
cocinado. “El Cuchupetas’” se dice
amigo de todos los políticos sin

distinción de colores.
Mediante su negocio, el ilustre

mazatleco aseguró que ha podido
acercarse a la clase política para
pedir mejoras en su comunidad.
En su negocio presume con
orgullo fotografías que dan
muestra de su intervención desde
la cocina para materializar
proyectos como la carretera
Mazatlán-Durango y tener un
puente que lleva su sobrenombre.

Manuel Sánchez Villalpando se
dice orgulloso de ser sinaloense y
del reconocimiento nacional e
internacional que ha obtenido a
través de su cocina.

“Me siento muy contento que
me invita gente de todo el
mundo. Me siento muy orgulloso
y los sinaloenses somos muy
buenos. Yo quiero mucho a mi
gente, a todo México, pero mi
pueblo es el primero, Mazatlán,
mi estado y toda la República”,
expresó.

'El Cuchupetas' pone en alto la comida sinaloense 
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El patio central de Palacio de
Gobierno fue el escenario donde
se rindió un homenaje póstumo
de cuerpo presente al
exgobernador Jesús Aguilar
Padilla, ceremonia durante la cual
el gobernador de Sinaloa, Rubén
Rocha Moya, recordó que el
exmandatario siempre fue fiel a
sus principios, un hombre público
honesto a toda prueba y que supo
cumplirle a su estado y a su
familia.

Una vez que fue colocado el
féretro con los restos mortales de
quien gobernó a Sinaloa durante
el periodo 2005-2010, su hija, Iris
Aguilar Camacho, agradeció a
nombre de sus hermanos, Jesús
Alberto y Celeste, y toda la
familia, este homenaje que se
rinde a su padre, quien siempre
tuvo un gran respeto por el
servicio público.

“El legado de mi papá es su
cariño inmenso por Sinaloa, por
su gente, hombres y mujeres y
por su familia. Mi padre fue ante
todo un buen hombre, fue un
hombre de palabra, honesto y
que siempre buscó servir, ayudar
a construir para todos; muchas
gracias a todos por su cariño, sé
que a quien le tocó conocer a mi

papá tendrá siempre un espacio
genuino en su corazón, muchas
gracias en especial señor
gobernador, es un honor para mí
también estar aquí representando
a mis hermanos, muchas gracias
a todos”, concluyó.

En su mensaje, el gobernador
Rocha dijo que consideró
pertinente realizar este homenaje
de cuerpo presente desde el
mismo edificio donde gobernó a
Sinaloa, en una tarea en la que
tuvo el honor de ser su
coordinador de Asesores,
invitación que le hizo Jesús
Aguilar Padilla, no obstante
pertenecer a partidos políticos
distintos, e incluso recordó que
siempre respetó su ideología
política y su preferencia por la
izquierda al momento de ejercer
su voto en los procesos
electorales.

“Me tocó trabajar con él y
destaco sobremanera su calidad
de hombre honesto a toda
prueba, sin exabruptos, sin
señalamientos dejó el poder y se
mantuvo como un ciudadano
más, insisto, fiel a sus principios,
con una gran fidelidad incluso a
su partido, él y yo fuimos muy
amigos, de partidos diferentes,
cuando me invitó que fuera su
coordinador de Asesores no me

dijo cuál tenía que ser mi
comportamiento o que me fuera
a inscribir por el Madero, ni me
preguntó por quién votas, y el
equipo mío votábamos por la
izquierda, particularmente por
Andrés Manuel que le tocó el
2006, no nos fiscalizaba, tenía
muy clara su convicción de
libertad del ejercicio político de
sus colaboradores”, recordó.

El gobernador Rocha reconoció
que aprendió mucho del ex
gobernador, pues tuvo la
oportunidad de trabajar muy
cerca de él, y le ayudó a salir
delante de la problemática de
aquel tiempo.

“Yo le agradezco mucho porque
me ensayé con él en la función
pública, yo venía de la función
universitaria. No era tiempo de
que se fuera pero las
circunstancias de vida se
imponen, Jesús Aguilar fue un
hombre de familia y fue un
hombre público, aquí destacaría
su carácter de gobernante, dejó
una obra material que para los
gobernantes no es la más
importante, finalmente por ahí
están las calles, las carreteras, los
edificios, pero lo más importante
es la obra intangible, atendió con
mucha propiedad la educación, la
salud de los sinaloenses, la

seguridad, que representa uno de
los mayores retos para los
gobernantes no sólo de Sinaloa,
sino en general”, dijo.

“Jesús Aguilar fue un hombre de
principios y de convicciones
democráticas. Él contendió y
ganó la gubernatura, luego se
presentaron circunstancias en su
relevo y respetó estrictamente los
resultados, no pasó nada en
Sinaloa más que el
reconocimiento a los procesos
democráticos, esa convicción
democrática lo distingue”,
concluyó.

A este homenaje también asistió
el ex gobernador de Sinaloa, Juan
S. Millán Lizárraga, que antecedió
al propio Aguilar Padilla, durante
el periodo 1999-2004, así como el
ex gobernador de Durango, José
Rosas Aispuro, y muchos
funcionarios que trabajaron en la
función pública en esos periodos.

La primera guardia de honor fue
montada precisamente por
quienes acompañaron a Jesús
Aguilar Padilla desde su etapa
como gobernador y hasta el día
de su fallecimiento, encabezada
por su jefe de Ayudantía, Héctor
Joel Burgos, Oscar Cantador,
Miguel López y Javier Catarino,
quienes cargaron el ataúd y lo
colocaron en el patio central y

terminada la ceremonia
igualmente lo retiraron.

Enseguida montaron guardia de
honor el gobernador Rocha; el
secretario general de Gobierno,
Enrique Inzunza Cázarez; la
presidenta del Sistema DIF
Sinaloa, Eneyda Rocha Ruiz; el
presidente de la Mesa Directiva
del Congreso del Estado, diputado
Ricardo Madrid Pérez; el
presidente del Supremo Tribunal
de Justicia, magistrado Jesús Iván
Chávez Rangel; el secretario de
Administración y Finanzas,
Enrique Díaz Vega; la secretaria
de Educación Pública y Cultura,
Graciela Domínguez Nava; y el
diputado local Sergio Mario
Arredondo Salas, primer yerno de
Aguilar Padilla, pues contrajo
matrimonio con la hija mayor Iris
Aguilar Camacho.

Una segunda guardia de honor
antes de retirar el féretro fue
encabezada por los amigos y
colaboradores del ex gobernador
Jesús Aguilar Padilla, como Mayra
Gisela Peñuelas, Gilberto Ojeda
Camacho, Florentino Castro
Castro, Pablo Moreno Cota, el
actual diputado local Ambrosio
Chávez, el exgobernador de
Durango, José Rosas Aispuro, y el
empresario Jesús Vizcarra
Calderón.

Rinden homenaje póstumo al exgobernador
Jesús Aguilar Padilla en Palacio de Gobierno



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Cuauhtémoc Cárdenas,
excandidato presidencial y exjefe
de gobierno de la Ciudad de
México, se deslindó del proceso
de gestación de la organización
Punto de Partida mediante una
carta.

Cárdenas Solórzano explicó que
publicó la carta para aclarar las
dudas que surgieron en la opinión
pública sobre sus razones para
ausentarse del acto protocolario
en que se presentó la nueva
organización civil.

"En el caso particular de Punto
de Partida, cuyo
desenvolvimiento como
documento he tenido conociendo
a lo largo del tiempo, en ningún
momento he sido convocante de
nadie para que participe en su
formulación y en el ulterior
desarrollo. En su momento,
informé a quienes me invitaron a
conocer de este proyecto y a dar
seguimiento a su proceso de
elaboración, que, a partir de
consideraciones de carácter
político, no seguiría participando
más.

"Estas son las razones de mi
ausencia en el acto celebrado ayer

para hacer público el proyecto
Punto de partida", puntualizó
Cuauhtémoc Cárdenas.

Explicó que comparte los
planteamientos de esa
organización respecto a fortalecer
la vida democrática a través del
debate, plantear soluciones para
resolver la inseguridad, la

violencia, el rezago económico, la
desigualdad social, la desmedida
concentración de la riqueza, los
riesgos del cambio climático,
etcétera.

"Hace falta una amplia discusión
de ideas y que mientras más
opciones existan, mientras más
coincidencias se den entre las

alternativas que presenten los
diferentes sectores de nuestro
país -incluido el gobierno-,
mejores serán los caminos que se
decidan para atender las distintas
problemáticas.

"Con estas ideas en mente, he
tratado de alentar, dentro de mis
posibilidades, la elaboración de

diferentes propuestas", comentó
Cárdenas Solórzano.

Por ello, consideró necesario
atajar las "ante versiones
equivocadas y especulaciones"
difundidas en medios de
información sobre su ausencia a
la reunión convocada por Punto
de Partida.

Agencias
ACAPULCO 

La mañana de este martes, a las
10:30 horas aproximadamente, la
policía recibió el reporte de robo
de un taxi, unos minutos después
el vehículo fue ubicado en la
Avenida Constituyentes, unas
cuadras arriba de la avenida
Ejido.

Policías Ministeriales al ver el
taxi reportado le marcaron el alto
y los ocupantes les dispararon,
hubo un tiroteo y los dos
delincuentes fueron abatidos,
posteriormente al revisar el
vehículo encontraron el cuerpo
de un hombre ejecutado en la
cajuela.

Esto provocó una intensa
movilización policiaca en la zona.
La avenida Ejido fue cerrada

mientras los peritos de la Fiscalía
General de Guerrero comenzaron
las primeras investigaciones del
caso. 

Al lugar llegaron reporteros a
quienes los policías ministeriales
trataron de evitar que tomaran
fotos y videos de lo ocurrido,
retirándolos del lugar. Los tres
cuerpos fueron trasladados al
SEMEFO de Acapulco.

Mientras que la Colonia Jardín,
al Poniente de Acapulco, un
hombre fue encontrado tirado a
un lado de la banqueta, tenía
amarradas las manos,  fue
ejecutado  a balazos la mañana de
este martes sobre la calle
Almendros de la colonia Jardín
Azteca, en Acapulco.

A las siete de la mañana,
autoridades de seguridad

recibieron el reporte mediante
una denuncia anónima al 911, lo
que movilizó a elementos
policíacos que tras confirmar el
crimen, procedieron a realizar el
acordonamiento del área.

Por su parte, el Centro de
Derechos Humanos de La
Montaña  "Tlachinollan" emitió
un documento donde afirma que
en los primeros 28 días de Enero
se reportan el asesinato de  120
personas en diferentes puntos del
Estado  y 74 protestas en varias
partes de Guerrero.

Tlachinollan  publicó un artículo
llamado  "La cuesta de la
violencia, los bloqueos y la
protesta social", en el que emitió
una postura sobre el contexto que
actualmente vive el estado.

En su artículo, indicó que en

este mes, la violencia despuntó
en regiones como la Norte, Tierra
Caliente y Centro, además de que

los homicidios se cometieron en
lugares públicos como calles,
avenidas y zonas céntricas.
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Policías abaten a dos delincuentes en
Acapulco; traían cuerpo encajuelado

Cuauhtémoc Cárdenas se deslinda de Punto de
Partida; "informé que no seguiría participando"



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

La convocatoria de Morena
para los aspirantes a suceder a
Andrés Manuel López Obrador
en la Presidencia en 2024 se
publicará en julio de 2023,
anunció el líder nacional del
partido, Mario Delgado.

Durante la reunión plenaria de
Morena en el Senado, Delgado
hizo el anuncio y dijo que
quienes estén interesados en
participar deberán estar
comprometidos con el proyecto
de la cuarta transformación que
actualmente encabeza López
Obrador.

“Tendremos convocatoria para
este proceso (de los aspirantes a
la Presidencia) en julio de este
año. Tenemos que establecer
algunos compromisos para
todas y todos, que se debe
anteponer el proyecto de la
cuarta transformación ante
todo”, dijo acompañado por el
líder de la bancada de Morena
en el Senado, Ricardo Monreal, y
Adán Augusto López, secretario
de Gobernación, dos de las
llamadas corcholatas del
partido.

Mario Delgado dejó claro que
el proceso de selección del
abanderado será a través de la
encuesta, por lo que los
aspirantes o interesados en
participar deberán cumplir con
este requisito.

“La decisión de la persona (que
será la abanderada) la debe
tomar el pueblo y la manera de
conocer la decisión y la voluntad
del pueblo, y que nos ha dado
victorias y resultados
contundentes, es el de las
encuestas”, dijo.

Agregó que además se debe de
asumir como compromiso el de
la unidad, “porque el pueblo de
México quiere que siga este
proceso de transformación”.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador ha expresado en
diversas ocasiones que él
apoyará al aspirante que haya
ganado la encuesta, por lo que
por ahora “tiene muchos
hermanos y hermanas”.

Incluso se ha pronunciado que
sea a través del método de la
encuesta que, ha dicho, él
mismo implementó cuando fue
dirigente nacional del partido
que se elija a los candidatos ya
sea a la Presidencia o a las
gubernaturas.

Agencias
NUEVO LEÓN 

La comisión Anticorrupción del
Congreso de Nuevo León citó al
gobernador Samuel García a
comparecer el próximo 10 de
febrero, al aprobar por mayoría
de votos un juicio político al
acusarlo de no entregar a tiempo
el Presupuesto 2023.

Los diputados acusaron al

mandatario de dañar gravemente
los intereses públicos al exceder
el tiempo el cual venció el pasado
20 de noviembre.

El acuerdo fue aprobado por
mayoría con la abstención de la
legisladora de Morena, Anylú
Bendición Hernández y de las
diputadas de Movimiento
Ciudadano, Sandra Pámanes e
Iraís Reyes.

Tras la votación, la comisión
pidió a la Oficialía Mayor
emplazar al gobernador Samuel
García para que comparezca.

Además, durante la sesión se
leyeron los 56 decretos aprobados
en el Congreso y que no habían
sido publicados en el Periódico
Oficial del Estado, aunque
recientemente aprobaron 35 y 10
han sido vetados.
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Morena publicará en julio
convocatoria para
aspirantes a la Presidencia

Diputados de Nuevo León
aprueban juicio político
contra Samuel García
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Agencias 

La provincia de Columbia
Británica, al oeste de Canadá,
autorizó la despenalización de las
drogas duras en cantidades
pequeñas, esto como un cambio
drástico en la políca antidrogas
con el fin de detener la crisis de
opáceos, que han matado a miles
de canadienses.

La región —cuya ciudad más
grande es Vancouver—  es la
primera provincia canadiense en
experimentar esta excepción,
aplicada hasta ahora solo en
Oregón (Estados Unidos) y en
Portugal. Entre las drogas que
destancan en la despenalización
son la heroína y el fentanilo..

A partir del martes y durante un

periodo de tres años, los adultos
podrán llevar hasta 2.5 gramos de
droga para uso personal. Hasta
ahora, los casos más graves de
posesión de drogas duras han
implicado multas y penas de
prisión.

"La situación nunca ha sido más
urgente", sostuvo Carolyn
Bennett, Ministra de Salud
Mental y Adicciones de Canadá,
en una conferencia de prensa en
la víspera de la entrada en vigor
de la nueva normativa. "Los
efectos de esta crisis de salud
pública han devastado
comunidades en la Columbia
Británica y en todo Canadá",
agregó.

En mayo pasado, al anunciarse
el desarrollo de esta medida, la

jerarca había precisado que el
proyecto podría aplicarse en otras
provincias. Columbia Británica,
epicentro de esta crisis en
Canadá, ha registrado más de 10
mil muertes por sobredosis desde
que declaró el estado de
emergencia sanitaria en 2016. Eso
supone el deceso de seis personas
al día.

Y durante la primera ola de la
pandemia de covid-19, en mayo
de 2020, el número de muertes
relacionadas con sobredosis en la
Columbia Británica superó al
número de muertos por el
coronavirus, sumiendo a la
provincia en una doble crisis de
salud. Canadá ha invertido más
de 800 millones de dólares
canadienses (unos 597 millones

de dólares) desde 2017 para
responder a la crisis de los
opiáceos, que ha sido en gran

parte responsable del
estancamiento de la esperanza de
vida en los últimos años.

Autorizan despenalizar las drogas duras
para consumo personal en región de Canadá

Agencias 

El gobernador de Texas, Greg
Abbott, nombró este lunes a un
"zar fronterizo", el guardia
retirado Mike Banks, para
acelerar la construcción del muro
en el límite sur de Estados Unidos
con México, ante la "negativa" de
la administración Biden de
contener la migración.

"Es un trabajo a tiempo
completo, que requiere un líder
cuyo único enfoque es responder
a las políticas de fronteras
abiertas del presidente [Joe]
Biden", dijo Abbott antes de
supervisar la instalación de una
porción del muro en la ciudad de
San Benito, extremo sur del país. 

El flamante "zar" es un guardia
de fronteras retirado,
condecorado y con más de tres
décadas de experiencia en la
frontera con México y parte de su
misión será "acelerar la
construcción del muro fronterizo
en Texas", agregó Abbott.

"Un muro en la frontera (...) es
solo una forma en la que Texas
responde a la negativa del
presidente Biden de hacer
cumplir las leyes de migración",
dijo el gobernador. 

Abbott es uno de los impulsores
de las severas medidas de control
fronterizo lanzadas durante la

administración de Donald Trump,
y férreo crítico de Biden, a quien
responsabiliza de la creciente
migración irregular en el país.

El zar trabajará con el
Departamento Militar y con el de
Seguridad Pública de Texas, como
parte de la "Operación Estrella
Solitaria" lanzada en 2021 para
"disuadir y repeler a los
migrantes que cruzan

ilegalmente a Texas desde
México", explicó el gobierno
estatal en un comunicado.

Abbott contó que se han
acelerado los trámites para
adquirir los derechos en algunas
de las tierras por donde se
extenderá la construcción, "así
que podremos construir más
muro en adelante", agregó.
Edificarlo, dijo, cuesta 25 millones

de dólares por milla (1,6 km). La
frontera entre México y Estados
Unidos se extiende por unos 3 mil
100 kilómetros (mil 900 millas),
más de la mitad en Texas.

El lunes, el secretario de
Seguridad Nacional, Alejandro
Mayorkas, defendió un programa
del gobierno para permitir el
ingreso mensual de 30 mil
migrantes de Cuba, Haití,

Nicaragua y Venezuela que
cuenten con un patrocinador en
Estados Unidos y lleguen vía
aérea. Pero varios estados
republicanos, entre ellos Texas,
han demandado al gobierno de
Biden por esta medida, que
consideran contraria a las leyes y,
según Abbott "atraerá aún a más
personas a atravesar la frontera
de forma ilegal".

Texas nombra a zar fronterizo para acelerar
la construcción del muro con México



La semanera del gobernador
Rocha Moya siempre deja algo.
Discurría tranquila. Los
secretarios informaban su trabajo
en beneficio de las y los
sinaloenses. Con temas
importantes y otros más
sensibles. Algunos más
relevantes que llamativos, como
el tema de la reestructuración
crediticia anunciada por el
secretario de finanzas Enrique
Díaz. En la lista de temas
sensibles, me quedo con el de los
implantes cocleares y que las
hemodiálisis ahora son gratis en
el sistema de salud sinaloense.

Así se iba el ejercicio de la
semanera. Hasta que tocaron el
tema de las Universidades
Públicas. El discurso de la 4T
sobre el tema es de rechazo al
control, los cacicazgos y la
corrupción enquistada en las
instituciones de educación
pública. Sinaloa no ha sido la
excepción. El doctor Rocha ha
sido congruente con el discurso y
su hacer. Por un lado, critica lo
que no le gusta y reconoce malas
prácticas en la Universidad
Autónoma de Sinaloa, pero su
apoyo a la escuela Rosalina es
irrestricto, incluso superlativo en
comparación con
administraciones anteriores. En
contraparte, y lo dijo, “La UAS ha
sido desleal a pesar de trato
especial”, el señalamiento es en
clara alusión a que la universidad
continúa sirviendo a intereses
políticos de un sólo hombre y su
grupo.

Al mandatario sinaloense no le
seduce el control sobre la
institución educativa, sino todo
lo contrario. Su discurso fuerte es
en la ruta de la liberación de Casa
Rosalina. “La autonomía se viola
por los de adentro, también se
viola cuando no tienen una
libertad”, ha dicho.

El revire innecesario
Al mínimo anuncio de reformas

a la Ley Orgánica de la UAS la
amenaza del rector de sacar a los
jóvenes a las calles sale a relucir.
Me parece, de todas, la peor
movida que pudiera hacer la
autoridad universitaria. Primero,
el gobernador Rocha le entiende
a la grilla. Segundo, con el flujo
de información actual, manipular
a la comunidad estudiantil es
mucho más complicado y
riesgoso. Los jóvenes nunca han
sido dejados, pero hoy, menos.
Los jóvenes luchan por causas, y

si la causa universitaria es velar
por los intereses políticos de un
grupo que controla la UAS, estoy
segura de que la jugada al rector
y… a Héctor Melesio Cuén les
puede salir mal, muy mal. En
términos de reglas de poder, para
la comunidad de la máxima casa
de estudios será muy fácil
dilucidar dónde reside el poder, y
será hacia ese lado a donde se
abonen, porque seguramente los
intereses legítimos universitarios
no van de la mano de Cuén, del
Rector y del PAS.

En días pasados también
reaccionó mal la rectora de la
Universidad Autónoma de
Occidente. La doctora Sylvia Paz
Díaz Camacho se cobijó también
al respaldo de la ANUIES y envió
un comunicado rechazando a
priori cualquier reforma a la ley
orgánica de la institución “Lince”.
Al interior de la UA de O ya se
corre la versión de que la rectora
busca reelegirse por un periodo
más. Está por cumplir 7 años en
cargo y la doctora va por más.
Dicen, que de ahí su rechazo a
reformar cualquier apartado en la
ley que se contravenga a sus
intereses personales. La rectora
ha tenido un desempeño digno al
frente de la UA de O sobre todo en
el aspecto académico y
administrativo. Me parece que
pensar en un periodo más,
obedece a temas políticos, sobre
todo por no lograr cohesionar un
equipo que le garantice una
sucesión tranquila en el
rectorado.

Si ante el más mínimo asomo de
reformas a la Ley Orgánica de las
universidades públicas, los
rectores sobre reaccionan de esta
manera, definitivamente es muy
fácil pensar que protegen algo
más que la autonomía
universitaria. El esquema actual
concede mucho poder y control al
rector en turno, cualquier
movimiento podría trastocar el
status-quo de la hegemonía del
rectorado. Si algo nos enseña el
poder, es que la narrativa para
conservar el status-quo siempre
será menos atractiva para las
masas, porque no hay nada más
esperanzador, que el cambio.

Descanse en Paz, ex gobernador
Jesús Aguilar Padilla

El ex gobernador sinaloense
dedicó su vida a la política y a la
academia, sin duda, formó
escuela. Es común que, en el
análisis político del Estado, que el

término “aguilarismo” se utilice
en clara referencia al grupo

político conformado por el ex
mandatario. Mis sentidas

condolencias para la familia.
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Las universidades públicas en la mira
Por Frida Gómez
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¿Dónde está Rocío Nahle?¿será que, ante
el fracaso de Dos Bocas cayó de la gracia
de AMLO y parte del castigo podría ser el
abandonar su cargo, por “motivos de
salud” sin llegar a ser candidata de Morena
al gobierno de Veracruz como tanto
desea?

No suena mal, más considerando el
premio que sería salir antes de tener que
rendir cuentas.

Cambio en el sector energético
La mañana de ayer el presidente de la

República acompañado de Manuel
Bartlett, Director General de CFE y del
gobernador panista de Yucatán, Mauricio
Vila, con la notable ausencia de la
secretaria de Energía, Rocío Nahle, anunció
lo que parece ser un cambio radical en la
política energética del país, que está
relacionado con el plan de electrificación
para la península de Yucatán y el Tren
Maya.

Cerrar la brecha
Según confirmó Bartlett, actualmente en

las ciudades de Mérida y Valladolid del
Estado de Yucatán se construyen dos
centrales de ciclo combinado a gas natural
con el objetivo de mantener firme la
disponibilidad de energía eléctrica en una
región que, como se ha denunciado en este
espacio, ha sufrido durante los últimos
cuatro años gran cantidad de apagones.

Además, el director de CFE mencionó que
la interconexión del gasoducto Mayakán
con la red nacional de gaseoductos
permitirá un incremento del 400% en la
disponibilidad de gas en la región, además
de que se ampliará la capacidad de
transporte de gas natural para alcanzar
500 millones de pies cúbicos hacia la zona
con lo que se duplica la capacidad del
antiguo gasoducto Mayakán.

Como buen político, el gobernador
Mauricio Vila, quien siempre ha impulsado
esta solución para la Península, agradeció
a AMLO y Bartlett la construcción de un
parque de energía solar de 7.5 megas en la
estación de Nachi Cocom que permitirá
que la energía que utilice esa estación sea
renovable, y destacó la importancia de
llevar gas natural a la península porque
con ello se ayuda a cerrar la brecha que
hay entre el centro y el norte con el sureste
del país.

Cambio de rumbo, reclutamiento o
sometimiento

Por su parte, Raquel Buenrostro,
secretaria de Economía, aseguró que
México elevará la inversión en su red
nacional de transmisión eléctrica para
facilitar la conexión de las centrales de
energías renovables y asumiendo el
compromiso de ser más eficiente en el
trámite de permisos de energía, esto como
parte de un paquete de medidas que
presentará en los próximos días para
atender puntualmente las preocupaciones
de Estados Unidos y Canadá sobre la
política energética de México.

En el contexto de lo que parece ser una
señal de cambio en la política energética
de este gobierno, lo dicho por Buenrostro
es de vital importancia, más considerando
que existe un “cuello de botella” en lo que
respecta a las autorizaciones para la
puesta en marcha de un buen número de
proyectos renovables que se encuentran
completamente construidos y a la espera
de la autorización de la CRE y de CENACE
que, para no otorgar las autorizaciones, se
amparan en las decisiones discrecionales
de los encargados del sector, Rocío Nahle
y Manuel Bartlett.

Noticias alentadoras
La inversión para generar electricidad en

Yucatán con gas natural y apostar por las
energías renovables, levanta por fin el
castigo que se impuso por cuatro años con
la suspensión de las subastas y con el
intento de cerrar el camino a las energías
renovables y el gas natural a través de la
reforma a la Ley de la Industria Eléctrica.

Finalmente parecen reconocer que se
equivocaron sobre el regreso a las energías
fósiles, como el carbón, el combustóleo y
el diésel y al estigmatizar las energías
renovables.

Cuatro años de altos costos
AMLO y su sequito se pasaron cuatro

años deteniendo el desarrollo y la
transición energética del país, sector en el
que México tiene un enorme potencial.

Desde que inició su gestión al frente de
la Secretaría de Energía, Nahle se encargó
de un solo proyecto, Dos Bocas y de
hacerlo su “caja chica”, una fuente de cash
para, en su ambición de poder, llegar a ser
la candidata de Morena al gobierno de
Veracruz, a pesar de ser “La zacatecana”.

Mientras AMLO y Bartlett se dedicaron a
vilipendiar las bondades del gas natural
como un energético amigable con el medio
ambiente y más de 12 veces más barato
que otros combustibles fósiles, como el
combustóleo, el diésel o carbón.

Desde que arribaron al gobierno, se
dedicaron a destruir los proyectos de
transición energética y los compromisos
medioambientales. Aseguraban que las
energías renovables no servían y solo eran
una estrategia para favorecer empresas
privadas en contra de la CFE, Hoy, cuatro
años después, se han dado cuenta de que
se equivocaron.

Al final, ocurrencias, despilfarro y
corrección ¿o los sometió la realidad?

Nahle fuera, AMLO y Barlett reculan
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

Serán días, semanas
difíciles y, al parecer,
conforme el tema
llegue al Pleno de la
Corte, el tono subirá, se
hará más duro. Ojalá
no, pero no se ve algo
distinto. Este lunes,

Andrés Manuel López Obrador no se
limitó, no escatimó en el uso de adjetivos,
se fue con todo contra Lorenzo Córdova.
Agresión innecesaria, pues bien sabe que
el consejero presidente del INE está
próximo a terminar su periodo. ¿Por qué
entonces arremeter de la forma en como
lo hizo en la conferencia de este lunes?

El mandatario está expectante de lo que
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
decida sobre su plan B de reforma
electoral. Más aun porque tendrá en
mente que hay elementos para que se
declare inconstitucional. De ser así, sería
uno más de los pasos atrás que daría en
los últimos meses, éste apenas en tiempo
previo al inicio de las campañas en el
Estado de México y Coahuila. Y porque hay
razones es que justo desde el INE y la
sociedad civil organizada es que hay
llamados para que se presenten todos los
alegatos y recursos posibles para echar
atrás esas modificaciones a leyes
secundarias que amenazan la operación de
uno de los organismos más importantes
dentro de la estructura de éste, un Estado
democrático que ha costado años
construir.

“Sería una manchita más al tigre.
Estarían avalando salarios estratosféricos
para altos funcionarios públicos, pero los
mismos ministros están también violando
la Constitución, porque ganan mucho más
de lo que gana el Presidente de la
República…”, expresó ayer Palacio
Nacional. Un día antes, Córdova lanzó un

llamado, incluso hasta un ofrecimiento:
“Todavía están a tiempo de escuchar,
dialogar, evitar un daño profundo a
nuestro sistema electoral, en todo caso, el
INE recurrirá a todas las instancias
judiciales e interpondrá todos los recursos
posibles para evitar este retroceso
democrático...”, afirmó en un video
publicado en su cuenta de Twitter.

El Presidente se sostiene: esta es una
batalla donde los contrarios, los que llama
conservadores, se aferran a mantener sus
privilegios. Sin embargo, claro está que las
alertas están encendidas por los riesgos
que implican los cambios, más allá de lo
que él expresa, sobre todo va con la
reconfiguración y reducción de
presupuesto en partidas de operación
diaria. Así se publicó en este diario hace
unos días y lo replicamos en Imagen
Noticias. La siguiente no es voz de ningún
consejero ni figura política activa, es de
trabajadores de las juntas distritales, ésas
que con el plan B desaparecerían y el
trabajo que hoy hacen cinco personas
sería responsabilidad de sólo una:
“Juntarse en una sola es prácticamente
imposible, no veo a un vocal capacitando
a supervisores que integren casillas,
buscando proveedores para el
acondicionamiento de todas las casillas
electorales. Las casillas electorales no sólo
es salir y ubicarlas, hay que buscar
proveedores para que nos den el
acondicionamiento de cada una, esto es, si
vamos a poner un baño, si vamos a poner
una carpa, una lona, las mesas, las sillas,
las extensiones eléctricas…”, comentó
Martha Ceballos a mi compañera Aurora
Zepeda.

• Y esto último es sólo un ejemplo
de lo que está en riesgo. No se trata, como
dice el Presidente, de sueldos
estratosféricos y mucho menos de su

Agresión innecesaria
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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Miguel Ángel Vargas Q./Contexto de
Durango
(Entrevista vía Zoom)
A poco más de 12 mil kilómetros de

distancia, con 27 años, originario de
Gómez Palacio, Durango, Eduardo
Bañuelos decidió desarrollar su pasión a
costa de lo que fuera y a donde tuviera
que ir y por eso llegó hasta Shanghái, en
donde se ha convertido en todo un
empresario exitoso que sigue soñando
con bailar al lado de las grandes como
Lady Gaga.

En entrevista vía Zoom, él en Shanghái
y el que firma en la ciudad de Durango,
Eduardo Bañuelos siempre supo que su
pasión fue, es y será el baile. Por eso
desde niño tomó clases en diferentes
escuelas de Torreón, Gómez Palacio y
Lerdo.

Siempre con la idea de llegar a la cima
del baile, un buen día decide
comunicarles a sus padres que viajaría a
la Ciudad de México, a sus 17 años, para
incursionar y buscar superarse en lo que
sigue siendo hasta ahora su pasión.

Apoyado solo por tener una hermana
que vive en la gran urbe, el joven
gomezpalatino se la juega no sin antes
enfrentar los “no” y las dudas de sus
papás que además de la edad, le
argumentaban la necesidad de estudiar
una carrera convencional.

Eduardo siempre tuvo la inclinación por
la danza urbana y el hip hop y con esa
idea llegó a la capital del país, en donde
de inmediato buscó audiciones y
presentaciones en las diferentes escuelas
a las que asistió en las primeras semanas
de estancia.

Un buen día se entera de una audición
que se hará para seleccionar bailarines,
mujeres y varones, para viajar a una
ciudad en China, para presentarse en
antros y lugares de recreación urbana.

Sin esperanza alguna, Eduardo

Bañuelos decide participar en la
mencionada audición que tomó más
como fogueo que como un escalón en su
carrera artística.

Tuvieron que transcurrir tres meses
para que los responsables de la audición
a la que asistió, le llamaran junto a otros
tres jóvenes, dos mujeres y un varón, a
quienes les informaron que en los
próximos días saldrían a China,
concretamente a la población de Liahyoo,
localizada muy cerca a la frontera con
Rusia.

Los padres, familiares y cercanos

amigos recibieron la noticia como broma
y con enorme incredulidad. No era
posible que en tan poco tiempo de haber
salido de su natal Gómez Palacio ya
estuviera contratado para viajar a más de
12 mil kilómetros de distancia para
seguir en lo que más le ha gustado toda
la vida: bailar.

Sin importarles que el contrato ofrecido
fuera por solo seis meses, los padres de
Eduardo, una vez que confirmaron que
era cierto lo que su hijo les había
platicado, tomaron el primer vuelo a la
Ciudad de México para despedirlo.

De Gómez Palacio para
el mundo y… bailando
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Pero esos seis meses se
convirtieron en nueve años de
estancia que lleva en China
creciendo, no solo como bailarín,
sino como empresario.

Pero para lograrlo, tuvieron que
transcurrir varios años
recorriendo antros con
presentaciones performance y
música pop, porque su idea fue
siempre presentar un show
comercial. 

“En el 2019 tengo la
oportunidad de bailar con Taylor
Swift en el TMall 11.11 en
Shanghái. Que es como el Black
Friday en China”, dice orgullo el
joven gomezpalatino que a la
fecha tiene 27 años y el hambre
de crecer sigue siendo la misma
que de niño o de joven cuando
partió a China.

“En el 2018 llevo a mis papás a
China para que me vean bailar en
la gira de conciertos con GEM en
Shanghái, China. Esta fue una
gira internacional que se
presentó en China, Filipinas,
Singapur, Macao, Hong Kong,
Australia, Canadá y Estados
Unidos”, agrega orgulloso de sus
logros.

Pero no deja de recordar que
cuando llegan a la primera ciudad
en China, un pequeño pueblo
cercano a la frontera con Rusia,
los habitantes del mismo los
observaban como seres raros,
pues eran los únicos extranjeros
y eso le llamaba la atención y les
pedían fotos con ellos además de
preguntarles su origen e idioma
que hablaban.

Fue un choque cultural, dice
Eduardo.

Egresado del Instituto Francés
de La Laguna, una vez que el
grupo que originalmente se
integró y en e que permaneció
por varios años, se deshizo,
decidió mudarse a Shanghái en
donde tenía amigos relacionados
con el baile y los lugares de
esparcimiento.

-¿No te entró nostalgia a la
distancia en que te encontrabas
de tu hogar y familia?, pregunta
Contexto de Durango.

-“Los dos primeros dos años,
nos ganó la emoción del baile, de
estar contratados y tener
presentación tras presentación y
no fue sino hasta los dos años y
medio, cuando empecé a extrañar
a mi familia, la forma de cocinar
de mi mamá y fue entonces que
busqué la manera de visitar a mi
familia en Gómez Palacio”.

Recuerda que sus “momentos
mas difíciles” cuando llegó a
China, fue acoplarse para vivir
pues estaba acostumbrado a
tener su propia habitación y
había que cambiar para
compartir recámara con otro

compañero por lo menos.
“Y es que el baile opacaba todo

y hacia menos doloroso todo”,
dice evidentemente emocionado.

Ahora ese joven que salió de su
casa a los 17, diez años después
se ha convertido en un
empresario que tiene su
compañía de entretenimiento,
para la presentación de
conciertos, producción artística,
coreografía, entre otros.

Su siguiente meta para este
gomezpalatino inquieto, es
prepararse para incursionar en
las grandes ligas del baile en
Estados Unidos de Norteamérica,
concretamente en Los Ángeles,
California y poder compartir
escenarios con estrellas como
Lady Gaga, entre muchas más

“Eso debe darse a mediano
plazo y créeme que estoy
preparado para llegar hasta lo
más alto del espectáculo en la
Unión Americana”, anuncia el
entrevistado cuando en Shanghái
eran las 10 de la mañana y en
Durango las 20:00 horas.

Por lo pronto se mantiene muy
ocupado trabajando para el video
juego Just Dance de cobertura
mundial, “hasta mis sobrinas lo
tienen”, dice Eduardo quien se
dice feliz y satisfecho bailando y

haciendo las coreografías.
La verdad dialogar con un joven

inquieto y exitoso, oriundo de

Gómez Palacio, nos llena de
orgullo y esperamos pronto
darles las buenas nuevas de sus

logros en ciudades como Los
Ángeles, California y Las Vegas,
Nevada.
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Forbes 
Señoras es una comedia

dramática que más allá de
entretener a la audiencia busca
revolucionar la escena del
entretenimiento. Y para
comprender mejor los objetivos
que persigue esta producción sus
creadoras nos compartieron
algunos detalles.

Una historia de inspiración
En palabras de la guionista

Gabriela Marcos Payton, Señoras
puede describirse como “un show
multigeneracional sobre la
liberación, el amor propio y la
amistad, que nos demuestra que
nunca es tarde para volver a
empezar”.

De acuerdo con Marcos Payton,
Señoras está basada en sus
propias madres y en otras figuras
maternas que la guionista ha
conocido a lo largo de su vida. “Es
como un homenaje a todas
aquellas mujeres que vinieron
antes de nosotros y también es
un preventivo para que las
nuevas generaciones no repitan
los mismo errores”, detalló.

“Creemos que es un show que

hace falta en el mercado, que
puede darle a las mujeres y a los
hombres la oportunidad de
expresarse y de saber que está
bien vivir su verdad”, dice
Gabriela Marcos Payton, guionista
mexicana. La esencia de Señoras
se apegará a la vida real y a las
problemáticas que enfrentan las
mujeres, pero desde un punto de
vista cómico. “Queremos que la
gente disfrute el show, que les dé
fuerzas para perseguir sus sueños
y para que estos mismos no se
queden en el imaginario. Siempre
podemos volver a empezar”,
puntualiza Marcos.

Con esta producción de la casa
productora Ellas Cuatro, las
fundadores de la misma
pretenden empoderar a las
mujeres a través de los
personajes que construyen la
trama, ya que aseguran que
encontrarán protagónicos
femeninos fuertes y resilientes
que no solo estén acompañando
la historia de figuras masculinas.

La encomienda
‘Ellas Cuatro’ es la casa

productora mexicana que está

siendo impulsada por la guionista
Gabriela Marcos Payton y por las
actrices Frida Astrid (Bardo, Falsa
Crónica de unas Cuantas
Verdades 2022), Esmeralda
Pimentel (The Good Doctor 2021)
y Ela Velden (Quién Mató a Sara
2021).

La encomienda de esta casa
productora se centra en apostar
por darle voz y vida a historias
que muchas veces no han querido
ser contadas. “Teníamos la

necesidad de retratar esas
historias que no son visibilizadas
y esos personajes que se cree que
no merecen ser contados”,
explicó la actriz y cofundadora
Esmeralda Pimentel.

Además de Señoras la casa está
trabajando en diferentes
proyectos que reflejarán historias
entrañables que muy pronto
llegarán a las pantallas a través
de diferentes formatos. Incluso,
Ela Velden destacó que ya se han

forjado alianzas con compañías
como Addiction House y la
distribuidora Sony Pictures TV
Latin America (SPT LATAM).

Por su parte, Frida Astrid reveló
que uno de los principales
objetivos de este proyecto es
crear contenidos mexicanos que
sean competitivos a nivel
mundial “Tenemos la
responsabilidad de llevar a la
pantalla cosas de calidad e
historias originales”, resaltó.

“Señoras”, la producción que
hará visible una historia olvidada



Excélsior 
La crítica, el público e incluso

sus compañeros del gremio
actoral estaban convencidos que
su protagónico en la película “The
Woman King”, que recaudó más
de 92 millones de dólares en
taquilla alrededor del mundo, le
valdría a Viola Davis la
nominación al Oscar a Mejor
Actriz en la próxima entrega de
los premios de la Academia, pero
no fue así. No está considerada
entre los nominados.

La estrella, quien ganó en 2017
el premio de la Academia en la
categoría de Mejor Actriz de
Reparto, criticó duramente la
forma en que Hollywood
“avergüenza” a las actrices por
envejecer y reveló la forma en que
ha logrado reconciliarse con su
físico.

La actriz de 57 años recalcó la
presión social ejercida sobre las
mujeres en el negocio
cinematográfico, para que
mantengan su apariencia juvenil.

“La industria es muy consciente
de la imagen, luego tienes la
presión social sobre las personas,
luego tienes una tormenta
perfecta de mucha discriminación
por edad”, expresó. La
actriz comentó que
hay que liberarse
de esa vergüenza al
envejecer.

Pero aquí es
d o n d e
realmente
creo que
entra
e n

juego la
crisis de la
m e d i a n a
edad. Se trata
de liberarte de
todo eso.
Encuentro que
m u c h a s
v e c e s
e n

Hollywood
hay un
gran factor
d e
vergüenza

con el envejecimiento y no ayuda
a las mujeres, especialmente
porque nuestro valor a menudo
reside realmente en cómo nos
vemos, qué tan bien cocinamos y
cómo criamos a nuestros hijos”,
aseguró.

¿Quién es Viola Davis?
Es una actriz y productora

estadounidense. Desde joven,
había mostrado interés en la
actuación y se graduó con
honores de la Rhode Island
College en 1988 y luego en la
Escuela Juilliard en 1993. Su

carrera profesional comenzó
en el teatro actuando en la
obra As You Like It, y fue
desarrollando papeles
secundarios en series de

televisión como NYPD
Blue.

Davis

protagonizó Widows (2018) y
recibió elogios de la crítica, con
una nominación a los BAFTA.
Luego, dio vida a la cantante Ma
Rainey en Ma Rainey's Black
Bottom (2020), actuación que le
dio su sexto SAG y una
nominación a los Óscar y los

Golden Globes.

Viola Davis arremete contra Hollywood
por no ser nominada al Oscar
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EFE

La startup de investigación de
inteligencia artificial OpenAI
lanzó este martes una
herramienta que puede
determinar si un texto ha sido
escrito por un humano o
generado por una herramienta de
inteligencia artificial como
ChatGPT, que es de la misma
empresa.

En un comunicado, OpenAI
explica que, por el momento, no
puede garantizar al 100% si un
texto fue creado por un humano
o por un robot.

“En nuestras evaluaciones sobre
un ‘conjunto de desafíos’ de
textos en inglés, nuestro
clasificador identifica
correctamente el 26% de los
textos escritos por inteligencia
artificial como ‘probablemente
escrito por inteligencia artificial’,
mientras que etiqueta
incorrectamente un 9% de los
textos escritos por humanos
como si fueran producto de la
inteligencia artificial”, detalla la
empresa.

OpenAI apuntó que esta
herramienta mejorará a medida
que aumenta la longitud del texto
que se analiza.

Asimismo, dijo que solo

funciona en textos en inglés y que
si un texto generado por
inteligencia artificial luego ha
sido editado por un humano
puede hacerse pasar por un texto
“humano” sin ser detectado.

Con esta herramienta -dicen-
buscan poder ayudar a los
gremios que se podrían ver más
afectados, como los educadores.

“Reconocemos que identificar el
texto escrito por IA ha sido un
punto importante de discusión
entre los educadores y que es
importante reconocer los límites
y los impactos de los
clasificadores de texto generados
por IA en el aula”, apunta el texto

Las escuelas de Estados Unidos,
por su parte, se han apresurado a

limitar el uso de ChatGPT por
temor a que el software pudiera
perjudicar el aprendizaje.

El lanzamiento de este nuevo
sistema se produce dos meses
después de que OpenAI captara la
atención del mundo al presentar
ChatGPT, un chatbot que
mediante la inteligencia artificial
puede contestar de manera

coherente a casi cualquier
pregunta en cuestión de
segundos.

La semana pasada el gigante
tecnológico Microsoft anunció
una inversión “de miles de
millones” en OpenAI y dijo que
incorporaría los modelos de
inteligencia artificial de la startup
en sus productos.
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OpenAI lanza sistema que verifica si un
texto fue escrito por humano o robot
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LUCHAS

DURANGO, DGO.

El duranguense Scoria ex figura
de la AAA, se declara
completamente listo para
enfrentarse a Siniestro de
Durango en duelo de poder a
poder, que se realizará el próximo
domingo 5 de febrero, en punto
de las 18:00 horas en el Palacio de
los Combates, lucha organizada
por la NGW (New Generetion of
Wrestring).

La nueva Generación de Lucha
Libre, hizo a bien darle
continuidad al extraordinario
agarrón que se dieron Scoria y
Siniestro el pasado 3 de
diciembre, en donde el radicado

en Culiacán se llevará la lucha
luego de "humillar" al luchador ex
perteneciente a la tres veces
estelar AAA.

Este mano a mano estará
pactado en tres caídas es por eso
que se le conoce como 3D, la
primera, clásica, a ras de lona, la
segunda aérea y la tercera, recia
tipo híbrida.

Pará la lucha semi estelar, se
enfrentan una vez más los nuevos
ídolos de la afición duranguense;
Dart Panther, Power Kid y Meta
Tiger, el #TuneroStyle, ante Saga,
Hijo de Mr. Niebla y Relámpago Jr.

En la especial, se medirán los
#DurangoBoys: FanBoy, Rey Lobo
y SkyBoy ante la jauría Akelarre y
Anubix, y acompañándolos en

esta ocasión el campeón puro
veneno Espía XJr.

Pará la segunda lucha, Blakan,
Perro Hernández y Exterminio se
enfrentan a una tercia sorpresa.

Los referes para esta ocasión
serán La Tuka Rodríguez y El
Divino.

La venta de boletos ya inició y
pueden pedirlos al teléfono

6181653302, el numerado tiene
un costo de 200 pesos, general 80
y niños 50 pesos. Además de el
paquete familiar 5 boletos por
300 pesos.

SSccoorriiaa  eennffrreennttaa
aa  SSiinniieessttrroo  eenn
lluucchhaa  33DD
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FUTBOL

Sufrió pero al final
terminó por llevarse la
victoria ante la
escuadra de Cancun
FC 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El partido de la jornada 5 de la
Liga de Expansión tuvo lugar en
el Estadio Francisco Zarco y
enfrentó a Alacranes de Durango
contra Cancun FC. Desde el
primer minuto, se pudo notar la
intensidad en el campo de juego,
con un gol tempranero por parte
de Alan Omar Mendoza para
Alacranes al minuto 2.

TOMAN VENTAJA 
Sin embargo, Durango no se

detuvo allí, y continuaron
presionando y marcando goles en
el primer tiempo, con Jose Gabriel
Rodriguez al minuto 29 y Edwin
Osmar Cerna al minuto 31.

Cancun FC logró reducir la
diferencia con un gol de Luis
Guadalupe Loroña al minuto 35,
pero aún así, Durango se
mantenía con una ventaja de tres
goles.

COMPLEMENTO 
En el segundo tiempo, la tensión

en el campo aumentó aún más,
con la tarjeta roja para el jugador
de Alacranes de Durango, Osmar
Muñoz. A pesar de esto, Durango
logró marcar un gol más, con José
Ángel Lopez al minuto 62.
Cancun FC no se rindió y luchó
hasta el final, marcando dos goles
más, con Luis Guadalupe Loroña
al minuto 68 y Arturo Sanchez al
minuto 70, pero al final, Durango
se llevó la victoria con un
marcador final de 4-3.

SEGUNDA VICTORIA 
Esta victoria representa la

segunda victoria consecutiva
para Alacranes de Durango, lo
que les permite alcanzar 6 puntos
en la tabla y salir del fondo. Por

otro lado, Cancun FC sufrió su
segunda derrota consecutiva y se
encuentra buscando recuperarse
en el próximo partido.

SIGUIENTE PARTIDO 
La próxima partida para

Durango será contra Leones
Negros, donde buscarán seguir
sumando unidades en la Liga de
Expansión. Con un equipo fuerte
y una actuación impresionante en
este partido, Durango sin duda
tiene el potencial para continuar
su éxito en el campeonato.

LA ESTADISTICA
El partido comenzó con una

posesión del balón a favor de
Durango, pero terminó con un
48% para Durango contra el 52%
de Cancun. Sin embargo, Durango
se mostró más efectivo en la
cancha, con 10 intentos de gol
frente a los 7 de Cancun. De estos,
Durango logró 7 disparos al
marco y 3 fuera del mismo,
mientras que Cancun logró 4
disparos al marco y 3 fuera.

En términos de faltas, Durango
recibió 17 faltas mientras que
Cancun recibió 18. Durango
también tuvo una ventaja en
términos de tiros de esquina, con
3 frente a los 6 de Cancun, pero
Cancun tuvo una ligera ventaja
en los Saques de banda, con 26
frente a los 27 de Durango.

En cuanto a las intervenciones
de los arqueros, el portero de
Durango tuvo 1 salvada mientras

que el portero de Cancun tuvo 3.
Durante el partido, el jugador de
Durango Osmar Muñoz recibió
una tarjeta roja, mientras que
ambos equipos recibieron 5
tarjetas amarillas cada uno.

En total, Durango tuvo 61
ataques y 33 de ellos fueron
considerados peligrosos,
mientras que Cancun tuvo 88
ataques y 51 de ellos fueron
considerados peligrosos.

AAllaaccrraanneess  llooggrraa  llaa
sseegguunnddaa  vviiccttoorriiaa  
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PÁDEL 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El primer Estatal de Pádel en
Durango se llevó a cabo en las
instalaciones del Durango Padel
Club, ubicado en avenilla Villa del
Sur 104, ejido El Nayar, reunió a
26 padelistas dispuestos a
competir por el pase al segundo
Estatal que se realizará del 23 al
26 de febrero en la misma sede.

ELEVENTO 
Fue intensamente competitivo,

los padelistas dejaron todo en la
cancha para impresionar a los
espectadores y asegurarse un
lugar en el próximo torneo.
Después de tres días de partidos
intensos, Noe Gerardo de la Peña
y Gerardo Antonio de la Peña se
alzaron con el primer lugar,
después de vencer a sus
oponentes en un emocionante
partido con marcador final 6/3
3/6 6/1.

EL PODIO
El equipo formado por Pablo

Méndez y Diego Corona obtuvo el
segundo lugar, al ser los
finalistas, mientras que Jorge
Meza y Juan Carlos Álvarez se
quedaron con el tercer lugar. En
cuarto lugar, Iván Herrera y
Martín Favela también
demostraron sus habilidades en

EExxiittoossoo  pprriimmeerr  EEssttaattaall   ddee  PPááddeell  
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la cancha.

EXITOSO
Este evento fue un gran éxito

para la comunidad padelera en
Durango, y generó mucha
expectación y entusiasmo entre
los aficionados al deporte. Sin
duda, el próximo Estatal de Padel
será igual de emocionante y
esperado.

EL PÁDEL 
El pádel es un deporte que

combina elementos de tenis y
squash, se juega en una pista
cerrada y con paredes. Fue
inventado en México en 1969 y
ha ganado popularidad en todo el
mundo debido a su combinación
única de velocidad, estrategia y
habilidad.

En un partido de padel, dos
jugadores compiten contra otros
dos jugadores, con una pelota
que puede ser golpeada contra
las paredes de la pista para lograr
un punto. La pelota solo puede
ser golpeada después de rebotar
en el suelo, lo que agrega un
elemento adicional de estrategia
al juego.

DIVERTIDO
Es un deporte divertido y

emocionante que ofrece a los
jugadores la oportunidad de
desarrollar sus habilidades físicas
y mentales mientras disfrutan de
la competición. Además, es un
deporte accesible para todas las
edades y habilidades y se puede
jugar tanto de forma recreativa
como competitiva.

En resumen, el pádel es un
deporte emocionante y enérgico
que ofrece a los jugadores la
oportunidad de desafiarse a sí
mismos y a sus oponentes en un
entorno divertido y competitivo. 
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MAZATLÁN, SIN 
Se busca recolectar 15 toneladas

de tapas y libros en la séptima
Campaña de “Tapatón, Libretón y
Pettón”, en la cual Venados de

Mazatlán participa.
El club porteño apoya una vez la

campaña coordinada por DIF
Municipal y Plaza Acaya, así como
empresas y colegios locales. Todo

lo recabado se entregará a Casa
Valentina, institución que apoya
a niños con cáncer  

“Para nosotros es muy
importante generar estas

alianzas que nos ayudan para
apoyar a estos niños que libran
una batalla, pero además
contribuimos con el cuidado del
medio ambiente, invitamos a la

gente para llevar sus tapas a los
diversos centros de acopio”,
explicó Ninfa Padrón, Gerente de
Marketing de Plaza Acaya.

Casa Valentina atiende por el
momento a 35 niños, mismos que
se encuentran en tratamiento
contra el cáncer y que son
apoyados con hospedaje,
alimentación, transporte y
medicamentos.

Venados de Mazatlán forma
parte de la campaña e invita a la
comunidad mazatleca para hacer
entrega de sus tapas en el
contenedor ubicado en la Tienda
de Venados Store, misma que se
encuentra en Estadio Teodoro
Mariscal,

También pueden hacer entregas
de sus tapas o libros en Plaza
Acaya y Dif Municipal, el cierre de
campaña será el próximo 15 de
febrero.

CENTROS DE ACOPIO
Colegio Remington
Colegio ICO
Colegio Andes
Instituto Mazatlán
Niños Héroes
Colegio El Rosario
Cristóbal Colón
Plaza Acaya
DIF Municipal
Venados Store-Teodoro Mariscal

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  ccoonnvvooccaa  aa  aappooyyaarr
CCaammppaaññaa  ‘‘TTaappaattóónn,,   LLiibbrreettóónn  yy  PPeettttóónn  22002233’’
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DURANGO, DGO.

El director del Instituto Estatal
del Deporte, César Omar
Cárdenas Reyes, viajó a la Ciudad
de México, donde realizó una
importante gira de trabajo en la
que se reunió con dirigentes de la
Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), con el
fin de atraer recursos, programas
y proyectos en materia deportiva
para Durango.

Su primer encuentro fue con
Arturo Contreras Bonilla, director
de los Centros del Deporte Escolar
y Municipal (CEDEM) de la
CONADE, quién visitará Durango
el próximo 8 de febrero, para dar
una capacitación dirigida a
presidentes municipales y
directores del deporte en los
municipios, para que puedan
acceder al programa de CEDEM.

Al respecto el titular del deporte
en el estado Cárdenas Reyes dijo:
"vendrán a explicarnos los
beneficios que trae el programa,
y que llegan directamente a los

municipios, no pasa por el
Estado, nosotros somos gestores
nada más, y ellos vienen a darnos
esa capacitación".

"También con esa área logramos
amarrar unas capacitaciones para
Beisbol 5 y en un nuevo deporte
llamado Frisbee, dónde estará
asistiendo personal del Instituto
a la Ciudad de México el 10 y 11
de febrero, posteriormente en el
mes de Marzo estos
capacitadores tendrán que
replicar masivamente estos
deportes en todo el estado, y
poder crear ligas donde
participen niños y jóvenes de
todo Durango".

Cárdenas Reyes también estuvo
con el director de eventos
deportivos nacionales y selectivos
de la CONADE, Cuauhtémoc
Romero Germán, con quién tuvo
una plática sobre todo lo
relacionado con los Nacionales
CONADE 2023 y la sede qué se le
otorgó a Durango en la disciplina
de Triatlón para el Macro
Regional, revisaron todos los
pormenores de este evento,

donde se lograron buenos
acuerdos para el buen desarrollo
de este filtro previo al Nacional.

Por último se reunió con la
subdirectora de Cultura Física y
Deporte de la CONADE, Adriana
Martínez Campuzano, siguiendo
la encomienda del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, de
implementar estrategias a favor
del desarrollo del deporte en
Durango, en comunión con el
máximo ente rector del deporte
en el país.

Sobre este encuentro Cárdenas
dijo que: "Con la subdirectora
Adriana Martínez, vimos algunos
aspectos importantes sobre la
posibilidades de organizar otro
tipos de eventos de carácter
Nacional en Durango y estamos
haciendo un vínculo importante
con este organismo que nos
marcan la pauta y la agenda
relacionada con las actividades de
la propia CONADE, esto con la
finalidad de obtener asesoría
técnica en materia deportiva que
pueda desarrollarse en Durango",
concluyó Cárdenas Reyes.

El director del Instituto Estatal
del Deporte César Omar Cárdenas
Reyes, calificó de positiva y
fructífera está gira de trabajo por
la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), en la
Ciudad de México, que sin duda

impactará positivamente en el
desarrollo del deporte
duranguense y la
implementación de proyectos del
Gobierno del Estado de Durango
en conjunto con la máxima
instancia deportiva del país.

DDiirreeccttoorr  ddeell   IIEEDD  rreeaalliizzaa
pprroodduuccttiivvaa  ggiirraa  ddee
ttrraabbaajjoo  eenn  llaa  CCOONNAADDEE  



Durango, Dgo.
Julio Gerardo Lozoya Vélez, secretario

general de la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), y funcionarios de la
Administración Central acudieron a las
instalaciones de la Facultad de Ciencias de
la Cultura Física y Deporte (FCCFyD), la cual
se encuentra tomada desde hace 23 días
por parte de maestros y trabajadores que
piden la destitución de la directora Abril
Ávila Zúñiga, con el propósito de invitarlos
a dialogar y conformar una comisión que
revise, analice y proponga una solución
para esta problemática. 

En reunión con el personal de la Facultad,
Lozoya Vélez los invitó “a entablar una
comisión para revisar los puntos de
manera precisa; las quejas, denuncias que
ustedes tienen y poder dar solución a este
conflicto. A todos nosotros como
universitarios, a ustedes como
trabajadores de esta unidad académica, a
nadie le convienen los conflictos, pues los
estudiantes son los más afectados.
Queremos pedirles que podamos
establecer una mesa de negociación a
través de una comisión, pues la
Universidad está en la mejor disposición a
dialogar y darle fin a este conflicto”,
manifestó. 

Asimismo, mencionó que el próximo 07
de febrero dará inicio el semestre “A” en
todas las escuelas y facultades de la
máxima de casa de estudios, por lo que se
espera que el paro haya terminado para
entonces y no perjudicar a los jóvenes
estudiantes universitarios. “Reitero,
estamos abiertos al diálogo y esperamos
una respuesta de su parte para poder
iniciar lo antes posible y analizar la
situación. Les pedimos su voto de
confianza y esperaremos de ustedes en qué
momento poder iniciar con el diálogo”,
insistió.

María Guadalupe Ortiz Martínez, maestra
de la Facultad, expresó su agrado por la
disposición a platicar planteada por las
autoridades universitarias, “no estamos
cerrados al diálogo, les agradecemos que
estén aquí y con mucho gusto aceptamos
la invitación, misma que extendemos al
señor rector para que escuche la
información de primera mano, sin
triangular y que pueda escuchar a todos
los trabajadores. Nuestro objetivo no es
perjudicar a los estudiantes, estamos en la
mejor disposición de solucionar este
conflicto”, externó. Cabe señalar que el
encuentro se llevó de manera cordial y
respetuosa por ambas partes. Ahí
acordaron iniciar con las negociaciones a
través de una comisión representada por
académicos y trabajadores de la Facultad,
en donde estará presente el rector Rubén
Solís Ríos, para dar juntos una solución al
conflicto en beneficio de todos. 
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UJED instalará comisión para resolver
situación en Educación Física 
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